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Le Bouclier de l’UNOA décerné 
au Président de la République

Commission mixte franCo-algérienne :

La France nomme ses experts

Le secteur de la communication œuvre à améliorer 
la communication institutionnelle

L’Union nationale des 
ordres des Avocats 
(UNOA) a décerné 

vendredi à Alger le Bouclier 
de l’UNOA au Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
La cérémonie de distinction s’est 
déroulée au Centre international 
des conférences (CIC), Abdelatif-
Rahal, à l’occasion du séminaire 

international sur “Le rôle de 
l’avocat dans l’accompagnement 
de l’investissement et le 
règlement des litiges”, organisé 
par l’UNOA en partenariat 
avec le ministère de la Justice 
et en coopération avec l’Union 
internationale des avocats.
La distinction a été reçue par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le conseiller 

du Président de la République 
chargé des affaires juridiques et 
judiciaires, M. Boualem Boualem 
et le ministre de la Justice Garde 
des Sceaux, M. Abderrachid Tabi.
Cet hommage intervient en 
reconnaissance de “l’intérêt 
particulier qu’accorde le 
Président de la République 
au secteur de la justice et aux 
avocats”.

La Commission franco-
algérienne sur la 
colonisation et la guerre 

d’Algérie est une commission 
mixte d’historiens créée en août 
2020 par les présidents Emmanuel 
Macron et Abdelmadjid Tebboune. 
Elle a pour but de mener une 
étude sur la colonisation française 
et la guerre d’Algérie, qui a eu 
lieu entre 1954 et 1962. Les 
membres de la commission 
incluent cinq historiens français 
et cinq historiens algériens 
qui travailleront en étroite 
collaboration afin d’aborder cette 
période complexe de l’histoire qui 
lie ces deux pays. Selon le média 
français RFI, cette commission 
est dès à présent effective.
La déclaration faite en aout 
avance que : « toutes les questions 
y compris celles concernant 
l’ouverture et la restitution 
des archives, des biens et des 

restes mortuaires des résistants 
algériens, ainsi que celles des 
essais nucléaires et des disparus, 
dans le respect de toutes les 
mémoires ». En effet, cette 
commission a été créée dans 
le but de favoriser un dialogue 
constructif entre les deux pays sur 
cette période de leur histoire.
Commission franco-algérienne 
: quelles sont les personnes 
nommées ?
Dans un premier temps, il faut 
rappeler que cette commission 
sera co-présidée par Benjamin 
Stora, spécialiste de l’histoire de 
l’Algérie, et Mohamed Lahcen 
Zeghidi, ancien directeur du 
Musée national du Moudjahid.
Les cinq historiens algériens 
nommés pour participer à 
la commission mixte sur la 
colonisation française et la guerre 
d’Algérie seront chargés de 
travailler en étroite collaboration 

avec les cinq historiens algériens 
nommés en novembre par Alger 
: Mohamed El Korso, Idir Hachi, 
Abdelaziz Fillali, Mohamed 
Lahcen Zighidi et Djamel 
Yahiaoui.
En ce qui concerne la partie 
française de cette commission, 
les membres sont aussi au nombre 
de cinq. Tramor Quémeneur, 
également spécialiste de la guerre 
d’Algérie, sera le secrétaire 
général. Il y aura aussi Jacques 
Frémeaux, qui a étudié la 
conquête française de l’Algérie, 
Jean-Jacques Jordi, qui a écrit 
sur les Européens d’Algérie, et 
Florence Hudowicz, conservatrice 

en chef du patrimoine et co-
commissaire de l’exposition sur 
l’émir Abdelkader au Mucem de 
Marseille en 2022.
Quelles sont les attentes des 
Algériens ?
Bien évidemment, les Algériens 
ont certaines attentes quant à 
cette commission, qui promet 
l’ouverture d’un dialogue franc. Ils 
attendent notamment des réponses 
sur les violences, exactions, 
exécutions extrajudiciaires et cas 
de tortures subies.
De plus, les Algériens ont le 
souhait que la France assume 
ses responsabilités pour les 
conséquences environnementales 
et sanitaires des expérimentations 
nucléaires effectuées dans le 
Sahara algérien. Ces expériences 
ont compris quatre essais 
atmosphériques à Reggane entre 
février 1960 et avril 1961, ainsi que 
treize essais souterrains à In Ekker 

entre novembre 1961 et février 
1966, dont onze ont été réalisés 
après l’indépendance de l’Algérie 
en 1962, avec l’accord du nouvel 
Etat algérien selon les accords 
d’Evian. Les conséquences de 
ces expérimentations continuent 
d’avoir des répercussions sur 
l’environnement et la santé des 
populations locales.
Même si le défi semble difficile 
compte tenu du passif des deux 
pays, cette commission pourrait 
bel et bien mettre la lumière sur 
divers évènements historiques très 
importants. Pour étudier des sujets 
sensibles telle la guerre d’Algérie, 
il est important d’avoir accès aux 
archives. Bien que la France ait 
tenté de les ouvrir, ces efforts ont 
été limités. En revanche, l’Algérie 
maintient un « contrôle strict sur 
ses archives ».

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Bouslimani, a déclaré, 

vendredi à Bejaia, que son 
secteur œuvrait à améliorer la 
communication institutionnelle 
pour permettre au journaliste de 
fournir une information exacte au 
citoyen.
Intervenant sur les ondes de la radio 
locale “Radio Soummam”, M. 
Bouslimani a souligné la nécessité 
de fournir une information exacte 
au citoyen pour faire face aux 
rumeurs, précisant que cela exige 
d’améliorer la relation entre le 
chargé de communication d’une 
institution et le journaliste.
Le journaliste accompagne le 
chargé de communication, a-t-il 

dit, ajoutant que son département 
s’emploie à sensibiliser les chargés 
de  communication au niveau 
des wilayas, des ministères et 
des différentes institutions pour 
permettre à la presse de recueillir 
l’information à la source et lui 
conférer davantage de crédibilité 
en vue de gagner la confiance du 
citoyen.
“Le vide est à l’origine de la 
diffusion et de la propagation 
de la rumeur et des fausses 
informations”, a-t-il poursuivi, 
rappelant que durant la crise 
sanitaire de la Covid-19, le 
ministère de la santé fournissait 
quotidiennement au citoyen des 
statistiques exactes concernant les 
cas d’infection, ce qui a permis 

de mettre un terme aux fausses 
statistiques.
Aujourd’hui, l’Algérie fait face 
à des cyberattaques massives, 
d’où l’importance de lutter contre 
les rumeurs et de renforcer la 
crédibilité de la presse, a-t-il 
souligné, ajoutant que “la presse 
doit être en première ligne pour 
défendre l’Algérie”.
La presse doit avoir une action 
proactive pour faire face aux 

grands défis et promouvoir l’image 
de l’Algérie à l’étranger”, a-t-il 
soutenu, soulignant que “la presse 
algérienne dispose de compétences 
qu’il faut exploiter d’une meilleure 
manière” dans ce sens.
Dans ce contexte, le ministre a 
relevé que la presse nationale 
avait démontré à de nombreuses 
reprises sa capacité de relever les 
défis, citant l’excellente qualité 
de la couverture médiatique des 
événements majeurs et importants 
tels que le Sommet arabe que 
l’Algérie a abrité en 2022, les 
défilés marquant la célébration du 
soixantenaire de l’indépendance 
et le Championnat d’Afrique des 
Nations pour les locaux (CHAN) 
qui se déroule actuellement.

Concernant les sessions de 
formation organisées par le 
ministère de la Communication au 
profit de la presse nationale et de 
responsables de la communication 
dans des institutions, sur la 
communication institutionnelle, 
M. Bouslimani a annoncé que 
d’autres sessions sont prévues à 
Béchar et à Tlemcen après celles 
de Constantine, Tamanrasset et 
Béjaïa.
Au terme de ces sessions de 
formation, et après leur “évaluation 
profonde”, un guide sera élaboré 
dans l’objectif d’améliorer la 
communication institutionnelle, 
afin de faciliter l’accès du 
journaliste à l’information 
institutionnelle, conclut le ministre.
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Promotion De l’inVestissement en algérie :

Ce qu’a dit le Président Tebboune

Hakkar s’enquiert de l’état d’avancement des projets gaziers 
au Sud-ouest du pays

fonCtion PUBliQUe:

La nouvelle grille de rémunérations des fonctionnaires publiée au jo

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé ce 

vendredi, 27 janvier 2023, que 
notre pays continuera à assurer 
toutes les conditions et tous 
les moyens pour promouvoir 
l’investissement et à améliorer 
le climat des affaires au profit 
des investisseurs algériens ou 
étrangers.
En marge de l’ouverture 
du séminaire international 
sur « Le rôle de l’avocat 
dans l’accompagnement de 
l’investissement et le règlement 
des litiges », le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a assuré que « 
l’investissement, interne ou 
externe, figurait parmi les 
priorités stratégiques de l’Algérie 
». Et ce, « dans le cadre de la 
nouvelle orientation adoptée 
par l’État face aux exigences du 
développement et aux mutations 
mondiales qui ont un impact 
direct sur les économies des pays 
».
En effet, dans une lettre lue 
en son nom par le conseiller 
du Président de la République 
chargé des affaires juridiques et 
judiciaires, BoualemBoualem, 

le Chef de l’État a indiqué que 
« les opérateurs économiques, 
algériens ou étrangers, doivent 
avoir la conviction que l’Algérie 
œuvre et continuera d’œuvrer 
en vue d’assurer toutes les 
assises nécessaires pour soutenir 
l’investissement ». Mais aussi, « 
afin d’améliorer et de protéger le 
climat des affaires de tout obstacle 
ou contrainte pouvant entraver 
l’activité des investisseurs dans 
notre pays ».
« La Constitution de 2020 consacre 
la liberté de l’investissement, du 
commerce et de l’entrepreneuriat 
», (Tebboune)
Dans sa lettre, le Président de 
la République n’a pas manqué 
de rappeler le fait que « la 
Constitution de novembre 
2020 avait accordé une place 
importante à l’investissement 
pour la réalisation des objectifs 

de développement et la 
diversification de l’économie 
nationale en assurant sa 
pérennité ».
À cet effet, le Président Tebboune 
a mis la lumière sur « l’importance 
des réformes engagées par l’État 
pour soutenir l’investissement 
sur les plans législatif, 
organisationnel, administratif et 
institutionnel. Particulièrement 
dans les secteurs de la finance, 
les banques, l’industrie et 
l’agriculture ».
Et ce, « afin d’améliorer le climat 
de l’investissement et renforcer 
son attractivité, notamment 
après la cristallisation de la 
vision prospective de l’économie 
nationale à travers la Constitution 
de novembre 2020 qui consacre 
la liberté de l’investissement, du 
commerce et de l’entrepreneuriat 
».

Dans ce même sillage, il est 
à noter que le conseiller du 
Président de la République 
chargé des affaires juridiques et 
judiciaires, BoualemBoualem, a 
lu la lettre du Président Tebboune 
ce vendredi, 27 janvier 2023, en 
présence du Premier ministre, 
AïmeneBenabderrahmane. En 
marge de l’ouverture du séminaire 
international sur « Le rôle de 
l’avocat dans l’accompagnement 
de l’investissement et le 
règlement des litiges ».
D’ailleurs, cette rencontre 
internationale s’étalera sur 
deux jours, durant lesquels 
les participants examineront 
une série d’axes, à l’instar de 
l’investissement, de l’énergie et 
de la concurrence. Ou encore, la 
jurisprudence dans le domaine de 
l’investissement et le règlement 
des contentieux relatifs à 
l’investissement. Ainsi que 
l’investissement dans les zones 
régionales de libre échange et le 
nouveau cadre juridique régissant 
l’investissement en Algérie ainsi 
que les textes d’application y 
afférents.
En outre, il convient également de 
noter que c’est l’Union nationale 
des ordres des avocats (UNOA) 

qui a organisé cette rencontre 
internationale, en partenariat 
avec le Ministère de la Justice 
et en coopération avec l’Union 
internationale des avocats.
Le Bouclier de l’UNOA décerné 
à Tebboune
À l’occasion du séminaire 
international sur « Le rôle de 
l’avocat dans l’accompagnement 
de l’investissement et le 
règlement des litiges », l’Union 
nationale des Avocats (UNOA) 
a décerné ce vendredi, 27 janvier 
2023, au Centre international des 
conférences (CIC), Abdelatif-
Rahal (Alger), le Bouclier 
de l’UNOA au Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Reçu par le Premier ministre, 
le conseiller du Président 
de la République chargé des 
affaires juridiques et judiciaires 
et le ministre de la Justice ; 
« cet hommage intervient en 
reconnaissance de l’intérêt 
particulier qu’accorde le 
Président Tebboune au secteur de 
la justice et aux avocats ».

Le président directeur 
général (PDG) de 
Sonatrach, Toufik Hakkar, 

s’est enquis vendredi, dans le 
cadre d’une visite d’inspection, 
de l’état d’avancement des 
travaux de développement 
et d’exploitation des champs 
gaziers dans la région Sud-
ouest à Timimoun, selon un 
communiqué du groupe.
M. Hakkar s’est rendu à la 
tête d’une délégation au site 
du projet de traitement du gaz 

(CPF) à HassiTidjerane dont 
le taux de réalisation avoisine 
les 99%, l’entrée en service de 
cette structure d’une capacité de 
4 millions m3 de gaz/jour étant 
prévue au premier trimestre 
2023.
Le PDG du Groupe a reçu des 
explications sur les différentes 
unités du complexe ainsi que 
les opérations qui entreront 
dans la phase expérimentale, 
avant son entrée en service 
officielle, a précisé la même 

source, ajoutant que M. Hakkar 
a procédé également à la mise 
en marche d’une des pompes de 
cette structure.
Le CPF comprend deux chaînes 
de production d’une capacité 
de 2 millions m3/ jour chacune 
conformes aux normes HSE, 
rappelle-t-on.
Il y a lieu de noter que les trois 
nouveaux centres de traitement 
du gaz , à savoir HassiTidjerane, 
Tinerkouk et HassiBahamou 
s’inscrivent dans le cadre des 

projets du groupe Sonatrach 
ayant pour objectif d’augmenter 
ses capacités de production du 
gaz naturel autour de 12 millions 
m3/jour.
Pour ce faire, Sonatrach a 
fait appel à plusieurs sociétés 
algériennes en vue de réduire 
les coûts de réalisation et de 
favoriser les opérateurs locaux, 
ajoute le communiqué.
La visite a permis au ministre 
d’inspecter la nouvelle base 
de vie à HassiTidjerane où il a 

sillonné ses différentes structures 

avant son entrée en service.

Trois décrets présidentiels 
fixant la grille indiciaire 
des traitements et le 

régime de rémunération des 
fonctionnaires, ainsi que les 
modalités d’attribution de la 
bonification indiciaire aux 
titulaires de postes supérieurs 
dans les institutions et 
administrations publiques, ont 
été publiés au Journal officiel 
N3.
Le décret présidentiel n  23-54 
modifiant le décret présidentiel 
n 07-304 du 29 septembre 
2007 fixant la grille indiciaire 

des traitements et le régime de 
rémunération des fonctionnaires, 
détaille via des tableaux les 
modifications de cette grille pour 
les années 2023 et 2024 suivant 
la catégorie du fonctionnaire, le 
groupe auquel il appartient et 
l’indice d’échelon.
A titre d’exemple, l’indice 
minimal pour un fonctionnaire 
ayant la catégorie 11, évolue de 
623 points indiciaires à compter 
du 1er janvier 2023 à 698 points 
indiciaires au titre de la grille 
indiciaire prévue à compter du 
1er janvier 2024.

Selon l’article 3, l’indice minimal 
prévu par le décret remplace 
l’indice minimal correspondant 
aux grades prévus par les statuts 
particuliers, à compter de la date 
d’effet respective des grilles 
détaillées dans les tableaux.
Le fonctionnaire est reclassé dans 
les grilles prévues aux articles 1 
et 2, à la même catégorie et au 
même échelon qu’il détenait à 
la date d’effet respective de ces 
grilles, précise-t-on de même 
source.
Quant au décret présidentiel 
n 23-55, fixant les modalités 

d’attribution de la bonification 
indiciaire aux titulaires de postes 
supérieurs dans les institutions 
et administrations publiques, 
il introduit une modification 
des tableaux de la bonification 
indiciaire suivant les catégories 
et les sections à compter du 1er 
janvier 2023 et à compter du 1er 
janvier 2024.
En outre, le décret présidentiel n 
23-57 modifiant le décret exécutif 
90-228 du 25 juillet 1990 fixant le 
mode de rémunération applicable 
aux travailleurs exerçant 
des fonctions supérieures de 

l’Etat, contient les tableaux qui 
expliquent l’évolution de la 

bonification indiciaire suivant 
la catégorie du titulaire du poste 
supérieur et l’indice de base 
auquel il appartient.     

Selon l’article 3 de ce décret, 
le titulaire d’une fonction 
supérieure de l’Etat est reclassé 
dans les grilles prévues aux 

articles 1 et 2 aux mêmes 
catégories, section et échelon 
qu’il détenait à la date d’effet 
respective de ces grilles.
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réUnion DU goUVernement:

 Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

MédicaMent:
La production locale couvrira 80% marché national d’ici fin 2024

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mercredi dernier , une 
réunion du Gouvernement, 
consacrée à l’examen de 
questions liées aux secteurs 
de la Justice, de l’Agriculture, 
de l’Industrie pharmaceutique 
ainsi que de la Numérisation 
et des Statistiques, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre dont voici le 
texte intégral: 
 “Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 25 
janvier 2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais 
du Gouvernement.
Lors de sa réunion 
hebdomadaire, le 
Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine de la Justice:       
Le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
fixant l’organisation et les 
modalités de fonctionnement 
des écoles régionales de 
formation des avocats, 
présenté par le ministre de la 
Justice, garde des sceaux.
Ce projet de décret exécutif, 
qui intervient en application 

des dispositions de la loi n  
13-07 du 29 octobre 2013, 
portant organisation de la 
profession d’avocat, prévoit 
un mode d’organisation et 
de fonctionnement souple et 
adapté pour ces écoles, en y 
impliquant l’Union nationale 
des ordres des avocats et en 
tenant compte de la place 
primordiale de l’avocat dans 
le système judiciaire et en 
matière de consécration du 
droit à la défense, reconnu 
constitutionnellement.
A ce titre, ces écoles auront 
pour mission principale 
d’assurer la formation 
spécialisée pour les élèves 
avocats, en vue de l’obtention 
du certificat d’aptitude à la 
profession d’avocat (CAPA), 

ainsi que la formation continue 
et le perfectionnement des 
avocats en exercice.
Dans le domaine de 
l’Agriculture:
Le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
portant déclassement d’une 
parcelle de la forêt domaniale 
Ouled Zaied, dans la commune 
de Ouled Driss (wilaya de Souk 
Ahras), destinée à la réalisation 
d’un poste électrique, présenté 
par le ministre de l’agriculture 
et du développement rural.
Il est à noter que la réalisation 
de ce projet fait partie de 
l’opération de réalisation des 
postes de transport d’électricité 
de haute et très haute tensions 
dédiés à l’alimentation du 
futur projet de production de 

l’acide phosphorique dans 
le cadre du grand complexe 
phosphate intégré.
Dans le domaine de l’Industrie 
pharmaceutique:
Le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
modifiant le décret exécutif 
n  20-324 du 22 novembre 
2020 relatif aux modalités 
d’homologation des 
dispositifs médicaux, présenté 
par le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique.
Le projet de texte, qui accorde 
une prorogation de 24 mois 
pour que les dispositifs 
médicaux n’ayant pas de 
décisions d’homologation 
et qui continueront à être 
commercialisés, vise à assurer 
la disponibilité des dispositifs 
médicaux concernés sur le 
marché national et à garantir 
ainsi le bon fonctionnement 
des établissements de santé et 
une meilleure prise en charge 
des patients.
Cette prorogation sera 
accompagnée par plusieurs 
mesures et mécanismes 
d’encadrement et de contrôle 
appropriés de manière 
à garantir la conformité 
des dispositifs médicaux 

commercialisés au niveau 
national, aux normes et 
standards internationaux, en 
attendant leur homologation 
par l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques.
Enfin, dans le domaine des 
Statistiques:
Le ministre de la Numérisation 
et des Statistiques a présenté 
une communication portant 
sur le bilan de l’exécution du 
6ème recensement général de 
la population et de l’habitat qui 
s’est déroulée du 25 septembre 
au 16 octobre 2022.
Ce bilan fait état des premiers 
résultats portant sur la 
population résidente et sur 
le parc de logements en 
Algérie, tirés des informations 
collectées auprès des ménages.
Les résultats de la 2ème phase 
sont attendus dans un délai 
de trois mois et porteront une 
information plus désagrégée 
sur la situation démographique 
de la population résidente, sa 
structure et sa composition 
ainsi qu’un ensemble de 
données relatives à ses 
conditions de vie et aux 
progrès réalisés par l’Algérie 
au plan socioéconomique”.

L’Algérie ambitionne 
de produire 
localement près de 

80% des besoins du marché 
national du médicament d’ici 
fin 2024, en donnant la priorité 
aux médicaments traitant 
les maladies chroniques, 
a indiqué, lundi à Alger, 
le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun.
Le secteur œuvre à atteindre 
ce taux de couverture du 
marché national, qui dépasse 
actuellement le taux de 50%, 
grâce aux soutiens accordés 
aux opérateurs nationaux 
et l’entrée en production de 
nouvelles unités de production, 
a soutenu le ministre dans un 
point de presse en marge des 
travaux des 9es rencontres 
internationales de pharmacie 
d’Alger.
Satisfaire une grande part des 
besoins du marché local ne 
doit pas occulter la priorité 
accordée à la satisfaction de la 
demande sur les médicaments 
d’oncologie et contre le 
diabète, sur lesquels les efforts 
des pouvoirs publics sont 

orientés, a souligné M. Aoun.
Dans ce cadre, le ministre 
a salué les efforts des 
pharmaciens pour faciliter la 
disponibilité des médicaments 
sur l’ensemble du territoire 
national.
“Malgré les aléas nous 
tenons la route, comparés 
à d’autres pays où il y a 
beaucoup de difficultés 
d’approvisionnement dans le 
médicament”, a-t-il assuré, 
soulignant “l’avantage” dont 
bénéficie l’Algérie d’avoir 
bâti un tissu industriel dans 
le secteur lui ayant permis 
d’assurer 70 à 75 % des 
besoins du pays.
Cependant, a-t-il dit, 
“beaucoup d’insuffisances 
subsistent et que nous allons 
essayer de combler notamment 
concernant les médicaments 
d’oncologie et de diabète”.
Par ailleurs, le ministre a 
évoqué la collaboration 
intra-africaine, appelant les 
représentants africains du 
secteur présents à l’événement 
à être “les ambassadeurs” 
de l’Algérie dans leurs pays 

respectifs pour développer 
“une coopération saine” dans 
ce secteur.
Interrogé par la presse sur les 
ambitions du secteur national 
quant à l’export vers l’Afrique, 
M. Aoun a relevé la pertinence 
de développer la coopération 
avec les autres pays du 
continent, notant le potentiel 
“très important” de ces 
marchés et l’objectif commun 
d’assurer l’indépendance 
sanitaire de ces pays.
Saïdal: un chiffre d’affaires à 
15 milliards de dinars en 2022
Présente à cette manifestation, 

la PDG du Groupe 
pharmaceutique public Saïdal, 
Fatoum Akacem, a relevé la 
stratégie du groupe public dans 
le cadre du développement 
de la production nationale de 
médicament.
Cette stratégie, a-t-elle dit, a 
permis à Saïdal de réaliser un 
chiffre d’affaires “record” de 
15 milliards de dinars en 2022 
(+53 % par rapport à 2021).
De plus, Mme Akacem a 
indiqué que l’objectif du 
laboratoire pharmaceutique 
est d’atteindre, à moyen 
terme, une couverture de 45% 

du marché national en volume 
et atteindre un niveau d’export 
équivalent à 5% du chiffre 
d’affaires de Saïdal.
Cette journée, organisée 
sous le thème “L’exercice 
pharmaceutique, 
responsabilités et mutations”, 
a été initiée par la section 
ordinale régionale des 
pharmaciens d’Alger sous 
l’égide du Conseil national 
de l’ordre des pharmaciens 
(CNOP).
L’événement a rassemblé 
plusieurs acteurs nationaux 
et continentaux du secteur 
pharmaceutique qui ont 
pu débattre autour de la 
numérisation des services liés 
à la santé, l’accès aux produits 
pharmaceutique, la biologie 
médicale ainsi que l’éthique et 
la déontologie médicale.
Ainsi, 14 pays dont 12 pays 
africains ont participé à cette 
édition. Il a été procédé aussi 
à la signature d’un jumelage 
entre l’ordre des pharmaciens 
algériens et celui de Côte 
d’Ivoire.
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PrésiDent De la réPUBliQUe:

L’Etat a assuré les conditions auxquelles aspire tout investisseur

finanCe:

 Tenue à Alger du Sommet de la fintech et de l’e-commerce
 en février

CUir et textile:

Des assises nationales les 30 et 31 janvier

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé vendredi à Alger que 
l’Etat avait assuré toutes les 
conditions auxquelles aspire tout 
investisseur.
L’Etat “a consacré le principe 
de sécurité juridique qui est 
un des fondements essentiels 
de l’Etat moderne pour 
garantir la stabilité législative 
et une justice indépendante, 
responsable et efficace, des 
conditions auxquelles aspire 
tout investisseur”, a souligné 
le Président Tebboune dans 
son allocution à l’ouverture 
du séminaire international 
sur “Le rôle de l’avocat 
dans l’accompagnement de 
l’investissement et le règlement 
des litiges”, tenu au Centre 
international des conférences 
(CIC), Abdelatif Rahal, lue 
en son nom par le conseiller 

du Président de la République 
chargé des affaires juridiques et 
judiciaires, M. BoualemBoualem, 
en présence du Premier ministre, 
M. AïmeneBenabderrahmane.
Et d’ajouter que les Pouvoirs 
publics ont procédé dans ce 
cadre à “la révision de toutes les 
lois relatives à l’investissement 
notamment le Code de commerce 
qui a un rôle essentiel dans 
la garantie de la sécurité des 
investisseurs conformément 
aux exigences de l’activité 
commerciale actuelle sur les 
plans régional et international 
avec l’évolution des relations 
commerciales et l’apparition 
de nouvelles formes d’activités 
commerciales”.
Le Président Tebboune a 
précisé que le projet du code 
de commerce “prévoit des 
mécanismes permettant de 
faciliter les transactions et de 
simplifier la conclusion des 

accords commerciaux et des 
procédures de création de 
sociétés commerciales, outre 
la mise en place de mesures de 
sauvetage des entreprises en 
difficulté à travers l’instauration 
de procédures de prévention et 
de règlement, à l’amiable, avant 
que la société n’arrive à l’arrêt 
de paiement, puis la liquidation 
judiciaire et la faillite”.
Ces mesures sont à même de 
“relancer l’économie nationale 
en préservant l’intérêt de 
l’entreprise qui poursuit son 

activité et préserve les postes 
d’emploi”, a-t-il affirmé.
Le Président de la République 
a ajouté qu’il a été également 
procédé à la dépénalisation de 
certains actes de gestion des 
entreprises afin de lever tous 
les obstacles qui entravent 
l’opération de gestion des 
entreprises en vue de rassurer les 
gérants et les investisseurs et les 
encourager à investir en Algérie 
en toute sécurité. 
“La loi sur l’investissement 
consacre le principe de la liberté 

de commerce et d’investissement 
aux opérateurs algériens et 
étrangers en leur assurant toutes 
les garanties et les facilitations 
pour accéder au monde des 
affaires en Algérie, sur un pied 
d’égalité notamment après les 
mesures prises pour garantir 
un climat adéquat à l’exercice 
de leurs activités et au transfert 
de leurs bénéfices dans une 
transparence totale garantie par 
la loi et par les instances créées 
à leur tête l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI)”, a tenu à souligner le 
Président Tebboune.
“Ces mesures visent à 
accompagner l’investissement et 
les sociétés à travers la création 
d’une commission de recours 
au niveau de la Présidence de la 
République chargée d’aplanir les 
difficultés entravant le traitement 
des dossiers des opérateurs dans 
des délais ne 

La première édition du 
Sommet de la fintech et de 
l’e-commerce en Algérie, 

“Algeriafintech& e-commerce 
summit”, se tiendra les 18 et 
19 février prochains à Alger, 
ont indiqué les organisateurs 
de cette manifestation dans un 
communiqué.
Cette rencontre se tiendra sous 
le parrainage le ministre de 
l’Economie de la Connaissance, 
des Startups et des Micro-
entreprises, le ministre de la 
Numérisation et des Statistiques 
et du ministre de la Poste et 
des Télécommunications, en 

partenariat avec le Groupement 
algérien des acteurs du numérique 
“GAAN” et le Groupement 
d’intérêt économique “GIE-
Monétique”, fait savoir la même 
source.

L’événement qui se teindra 
au Centre international de 
conférences (CIC), a pour 
objectif principal de “participer 
au développement de l’activité 
de l’e-commerce et le paiement 

en ligne en Algérie ainsi que 
de contribuer de manière 
significative aux objectifs du 
gouvernement en la matière”, 
soulignent les organisateurs.
Le sommet qui se veut un “espace 
pour un débat constructif autour 
des sujets d’actualité fintech et 
e-commerce”, ambitionne aussi 
d’”offrir l’opportunité de tisser 
des liens privilégiés avec de 
potentiels partenaires et clients”, 
ajoute le communiqué.
Cet événement est dédié à toutes 
entités privées ou publiques 
faisant partie de l’écosystème 
de la technologie financières et 

du commerce en ligne y compris 
les institutions financières, les 
banques, les assurances, les 
web-marchands, les startups, 
les hébergeurs, les prestataires 
de services de livraison et de 
logistique.
Des conférences et des ateliers 
pratiques autour de différentes 
thématiques liées à la fintech 
seront organisées au cours de 
cet événement pour lequel 
les organisateurs prévoient 
la participation de plus de 50 
conférenciers, 100 exposants et 
plus de 2700 visiteurs.

Le ministère de l’Industrie 
organise les 30 et 31 
janvier courant au Palais 

de la culture Moufdi-Zakaria 
(Alger), les assises nationales 
sur l’état et les perspectives de 
développement de l’industrie du 
cuir et du textile, indique samedi 
un communiqué du ministère.
Ces assises nationales verront 
la participation des “principaux 
opérateurs activant sur la scène 
nationale dans le domaine de 
l’industrie du cuir et du textile, 
ainsi que les représentants de 
tous les secteurs ministériels, des 
organes concernés et des experts”, 
a précisé le communiqué.
L’organisation de ces assises 

intervient après une série de 
rencontres locales tenues par la 
Commission nationale stratégique 
multisectorielle interministérielle 
du cuir et du textile visant “à 
sensibiliser les opérateurs à la 
nécessité d’adhérer aux efforts du 
ministère tendant à organiser les 
chaines de valeur de ces filières 
industrielles, à réhabiliter le 
produit national et à améliorer sa 
compétitivité et sa qualité afin de 
satisfaire les besoins du marché 
national et créer une valeur 
ajoutée et des emplois”.
Ces assises nationales verront 
aussi l’organisation de trois 
ateliers thématiques en vue de 
débattre de thématiques liées à la 

matière première, sa collecte et 
son traitement, le renforcement 
de la compétitivité du produit 
national, sa promotion et 
protection conformément aux 
normes en vigueur.
Il s’agira en outre de l’examen 
des modalités d’adaptation 
des offres de formation 
professionnelle, ainsi que la 
régulation de l’importation, les 
moyens d’exportation, le contrôle 
de qualité et les méthodes de 
traitement du phénomène du 
marché parallèle.
Les assises seront couronnées 
par des recommandations et des 
conclusions devant constituer 
les grands axes de la Stratégie 

nationale de relance de ces filières 
industrielles importantes.
Le ministère de l’Industrie 
organisera, en marge de ces 
assises, une exposition du produit 

national des industries du cuir et 
du textile à laquelle participeront 
les principales entreprises 
nationales du domaine, conclut le 
communiqué.
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annaBa / intemPéries 

L'entrée principale de la nouvelle ville Benaouda Benmostefa inondée…
Les habitants de la cité 2500 logements AADL dans la tourmente

annaBa / transPort sColaire

Les élèves du secondaire de‘’Benaouda Benmostefa’’ 
(EX-Draa Erich)en manque de transport scolaire

Plusieurs quartiers de la 
ville se sont retrouvés, 
ces derniers jours noyés 

et plusieurs routes coupées à 
la circulation, notamment au 
niveau de la nouvelle ville 
BenaoudaBenmostefadans 
commune d’Oued El Aneb. Ces 
derniers jours, les habitants 
de cette localité ont vécu des 
moments difficiles, éprouvant de 
sérieuses difficultés à rejoindre 
leurs lieux de travail, ou leur 
établissements scolaires ou 
simplement pour sortir faire des 
courses, en raison des inondations  
qu’a connu la plupart des routes 
menant à leurs quartiers,  saturés 
après de très importantes eaux 
de pluie qui se sont abattues ces 
derniers jours sur  la localité et 

ses environs.  Les eaux pluviales 
ont envahi les rues entrainant 
avec elles la boue, immondices et 
détritus de toutes sortes.  N’ayant 
pas trouvé où se déverser, les 
eaux de ruissellement se sont 
accumulées dans les mêmes 
tronçons routiers, poussant les 
automobilistes à rebrousser 
chemin à la recherched’un 
itinéraire de secours pour se 
rendre à leurs destinations, 
Après avoir frappé à toutes les 
portes, les habitants ont décidé de 
s'adresser directement au premier 
responsable de l’exécutif, 
Djamel Eddine Berrimi.L'entrée 
principale de la nouvelle ville 
étaitcomplètement inondée, la  fin 
de semaine dernière, sous l'effet 
des fluctuations météorologiques 
et des précipitations, alors que 
l'eau débordait sur les trottoirs, 

de l’entrée principale de la ville 
jusqu'au quartier des logements 
AADL  2500. Ce qui les a obligés 
à rebrousser chemin de peur 
que leurs véhicules ne soient 
endommagés. Des chauffeurs 
de taxi, ont rapporté que cette 
scène se répétaità chaque saison 
hivernale, car la pluie révèle les 
défauts des routes et des ponts, 
et il est difficile de traverser cette 
route et de se diriger vers d'autres 
quartiers.La nouvelle ville 
BenaoudaBenmostefasouffre 
de beaucoup de carences 
dans plusieurs domaines, 
Comment expliquer qu’une 
circonscription nouvellement 
construite puisse s’inonder 
après quelquesprécipitations, 
transformant ses routes en pistes 
de patinage et rendant difficile la 
traversée des routes en plus de 

l'érosion des sols et des couches 
de boue accumulées. Nous avons 
également recours au passage de 
l'ancienne route pour éviter les 
inondations, mais cette dernière 
est connue pour être très obsolète.
La plupart des taxis évitent de 
se rendre à Annaba par crainte 
d'endommager leur voiture suite 
aux inondations, tandis que 
certains habitants de la ville ont 
déclaré souffrir chaque saison 
hivernale à cause des inondations 
où les trottoirs et les routes sont 
difficiles à emprunter, surtout 
pour les enfants qui ont du mal à 
rejoindre les bancs d’école.
Malgré les maints appels, rien n'a 
été fait.   Les habitants par le biais 
de notre journal, affirment que les 
routes se sont transformées, au fil 
des ans, en pistes poussiéreuses 
en été et en bourbiers pendant 

l'hiver. Ce sont surtout les 
enfants, les malades chroniques 
et les personnes âgées qui font 
les frais de toutes cesdéfaillances. 
«A chaque fois que nous prenons 
attache auprès des services 
concernés, ces derniers nous 
affirmentqu'il vont prendre en 
charge nos doléances, mais en vain 
», déclarent-ils.  Un traitement 
urgent s’avère nécessaire afin 
d’éviter d’éventuels accidents 
qui peuvent être fatals. Les 
conducteurs, notamment ceux 
qui ne connaissent pas la région, 
se retrouvent plongés, en un 
court laps de temps, dans une 
gigantesque mare. La situation 
est plus complexe, puisque les 
chaussées ne possèdent même 
pas d’avaloir qui permettent 
d’évacuer les eaux pluviales qui 
stagnent comme dans une cuvette.

Le problème du transport 
scolaire  se pose 
toujours avec acuité 

au niveau de la nouvelle ville 
BenaoudaBenmostefa (Ex-Draa 
Errich) relevant de la commune 
d’Oued El Aneb. En effet, les 
élèves du lycée parcourent 
des dizaines de mètres au 
quotidien pour rejoindre leurs 
établissements  scolaires et au 
retour vers leurs domiciles. Ces 
enfantsâgésla plupart entre 14 
et 16ans sont exposés à tous les 
risques tant en matière de sécurité 
routière qu’au niveau santé, 
surtout en cette saison hivernale. 
De nombreux parents d’élèves 

ont sollicité l’intervention  des 
autorités locales de la commune 
afin de trouver une solution pour 
assurer le transport scolaire de 
leurs progénitures. Puisque le 
bus scolaire disponible ne suffit 
pas pour contenir tous les élèves 
scolarisés, Les parents d’élèves 
affirment que ces désagréments 
risquent de perturber le cursus 
scolaire de leurs enfants, 
notamment avec les absences 
fréquentes enregistrées parmi 
les élèves.   A cet effet, les 
parents d’élèves tirent la sonnette 
d’alarme et sollicitent les autorités 
locales à l’effet de trouver une 
solution à cet épineux problème, 
qui se renouvèle à chaque année 
scolaire.

S. F/I.B
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Ils sont dynamiques, 
sacrifient leur argent et 
leur temps, sillonnent les 

quariers, activent sur plusieurs 
communes, et apportent 
leurs aide et assistance aux 
plus démunis. L’association 
Ibtassima entamé depuis le 
début de la saison d’hiver des 
sorties nocturnes une fois par 
semaine  pour distribuer des  

repas chaud et des couvertures  
aux SDF et aux nécessiteux 
et aux plus vulnérables. Cette 
opération, qui s’inscrit dans 
le cadre de la prise en charge 
des personnes sans abri (SDF), 
vise surtout à prévenir contre 
d’éventuels accidents durant 
ces nuits hivernales. Plusieurs 
quartiers et artères de la ville 
ont été parcourus, notamment 
au centre-ville, où l’on note une 
forte présence de SDF. En plus 

de repas chauds, ces équipes 
ont distribué également des 
couvertures et autres effets aux 
SDF, parmi ceux-ci des femmes 
avec des enfants en bas âge. 
Tous les moyens  ont été mis 
en place pour la réussite de ces 
actions humanitaires. Très beau 
geste humanitaire de la part de 
ces associations. La poignée 
de jeunes bénévoles, qui a 
donné âme à cette association 
citoyenne, a largement propagé 

son appel à travers tout le 
territoire d’Annaba. Ces 
bénévoles sont toujours actifs 
et prennent soins du plus faible 
et des familles qui sont dans le 
besoin.
 Ces actions démontrent, une 
fois de plus, la générosité 
des Annabis ; leur solidarité 
envers ceux qui en ont besoin 
particulièrement en cette période 
si difficile.
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Sara Boueche

annaBa / sÛreté De Wila Ya

Bilan d’activités du 1er au 26 janvier 2023 : 
Plusieurs affaires liées à la détention de stupéfiants 

et possession d’armes blanches traitées

annaBa / retrait D’argent

Les DAB toujours en panne
 à la cité Safsaf

annaBa / CaDre De Vie

Les habitants de la localité 
‘’Oued Gisse’’ d’Ain El Berda  

souffrent des mauvaises 
conditions de vie

annaBa / assoCia tions Carit atiVes

L’association «Ibtassim » à pied d’œuvre
Solidarité en faveur des SDF et des familles nécessiteuses

Dans le cadre de la lutte 
contre la délinquance 
en milieu urbain, 

les forces de la brigade de 
recherche et d’intervention 
relevant de  la sûreté  de wilaya 
d’Annaba, durant, ont traité 
durant la période du 1er au 26 
janvier 2023, 38 affaires liés 

à la détention de stupéfiants 
et substances psychotropes, 
six (6) cas liés à la détention 
d’armes blanches prohibée, 03 
cas de différents, délits et ont 
procédé à l’arrestation de 43 
individus.
Les éléments de la a BRI ont 
également réussi au cours de 
la période susmentionnée à 
saisir plus de 73 kilogrammes 

de stupéfiants, une quantité 
importante de substances 
psychotropes et des armes 
blanches prohibées de divers 
types et tailles.
        Les opérations policières 
pour assurer la quiétude des 
citoyens et la préservation 
de leurs biens à Annaba se 
poursuivent sans relâche 
dans le but de dissuader les 

malfaiteurs et criminels qui 
porteraient atteinte à la sécurité 
du citoyen et à la sûreté de 
ses biens. La sûreté de wilaya 
appellent également les 
citoyens à participer à la lutte 
contre la délinquance urbaine 
et ce en signalant tout méfait, 
en contactant la sécurité via les 
numéros de téléphone verts 17-
15.48 et 104.

Censés  être utilisés pour atténuer  
quelque peu la pression sur les 
bureaux de poste, les quelques 

distributeurs automatiques de billets 
de banques installés à travers la wilaya  
d’Annaba, surtout au niveau de la Plaine 
Ouest sont souvent hors service. Hier, 
à l’agence postale de la cité Safsafs( 
Ex les Allemands), plusieurs personnes 
ne pouvant plus supporter d’attendre la 
chaîne au niveau des guichets, ont voulu 

utiliser leurs cartes magnétiques, mais 
peine perdue, les DAB étaient en panne.
Les nombreux usagers, notamment les 
retraités, rencontrés à l’entrée de la poste  
partageaient les mêmes déceptions:ils 
attendent tous des améliorations des 
prestations. Il faut dire que cette situation 
perdure, chose qui a suscité l’ire et 
le désarroi des centaines de citoyens. 
Désappointés, les usagers des cartes 
magnétiques sont contraints de recourir au 
traditionnel chéquier de secours ou à leur 
propre chéquier.

Les habitants de la cité ‘’Oued 
Gisse’’ de la commune d’Ain 
El Berda  dénoncent avec force 

leurs conditions de vie et interpellent les 
responsables locaux en vue d’apporter 
des améliorations à leur cadre de vie, 
une situation qualifiée   d’épouvantable, 
voire désastreuse dans laquelle ils vivent. 
Ces derniers souffrent d’une vie presque 
archaïque  dans laquelle ils vivent. Ces 
derniers ont exprimé leur ras-le-bol et 
s’indignent de la marginalisation de leur 
localité depuis des années. Ils vivent dans 
une zone d’ombre, caractérisée par une 
absence de commodités indispensables 
et d’un programme de développement 
urbain. Cette dégradation a trait au défaut 
récurrent d’éclairage public, l’entassement 
et la répartition des déchets ménagers à 
proximité de leurs cités, de la présence 
des immondices qui jonchent à même le 
sol, éparpillés un peu partout, de l’état 
défectueux des chaussées et des trottoirs 
ainsi que les fuites des eaux usées dues 
à la détérioration des conduites, et d’où 
s’échappent des odeurs nauséabondes, 
sans compter l’absence flagrante d’aires de 
jeux pour occuper les enfants et d’espaces 

verts pour les sorties familiales.À la 
moindre chute de pluie, les rues se 
transforment en bourbier au grand dam des 
résidents.Les habitants  dénoncent  cet état 
des lieux et lancent un appel aux pouvoirs 
publics en vue de  prendre en charge leurs 
revendications et améliorer leur cadre de 
vie.    

Sara.Y
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L’ association Annaba 
bike city a organisé 
dans la matinée 

du samedi 28 Janvier 2023 
un atelier pour enfants sur 
le thème de l’éducation 
routière, en coordination avec 
Mohamed Salah Laskri expert 
en sécurité routière.
En effet, c’est dans le cadre 
de la mise en œuvre des 
recommandations issues de 
la journée pédagogique sur la 
sécurité routière organisée le 
26 Décembre 2022 par ladite 
association, que les cadets des 
scouts musulmans algériens 
de Sidi Amar ont bénéficié 
de l’atelier sur l’éducation 
routière. L’activité s’inscrit 
dans un cycle d’ateliers 
périodiques visant la catégorie 
des enfants dans le but de les 
initier et de les sensibiliser à 
l’usage correcte du vélo dans 
le milieu urbain.
La demi-journée a été 
encadrée par Mohamed Salah 
Laskri en sa qualité d’expert 

dans la sécurité routière. Il 
a entamé la séance avec la 
projection d’une courte vidéo 
sur le thème abordé avant de 
débattre autour de la question 
centrale suivante : est-ce-que 
vous savez utiliser le vélo 
et de quoi avez-vous besoin 
pour son utilisation ? Dans la 
deuxième partie de l’atelier, 
les enfants ont été invités à 
observer des images et d’en 
déduire les comportements 
corrects, puis, de retenir les 
bonnes informations avant de 
rédiger un résumé écrit sur ce 

qui a été assimilé. La formation 
se termine par une évaluation 
des connaissances acquises. 
Par ailleurs, Mohamed Salah 
Laskri est auteur d’ouvrages 
en cours d’édition autour de 
cette thématique de taille, 
nous pouvons citer : l’enfant 
et la sécurité routière, Enfant 
et environnement extérieur, 
évaluation pour l’obtention 
du permis de conduire…etc. 
L’expert anime également 
une émission radio pour 
sensibiliser et faire connaitre 
les enjeux et dimensions de la 

sécurité routière. 
Interviewé par le provincial, 
Billel Guerfi président de 
l’association Annaba Bike 
City déclare « les cadets du 
groupe des scouts musulmans 
algériens de Sidi Amar sont 
nos premiers participants, 
les enfants peuvent s’inscrire 
dans cet atelier périodique 
en s’adressant directement 
aux membres du bureau de 
l’association ou en s’inscrivant 
par mail sur le site électronique 
de l’association. » 
Il est à noter que la journée 

pédagogique organisée le 26 
décembre 2022 sous le haut 
patronage du wali d’Annaba et 
en coordination avec l’union 
de wilaya des autoécoles a 
été organisée à l’occasion 
de la journée nationale de la 
prévention des accidents de la 
route. Le thème a été choisi par 
l’association pour enclencher 
une réflexion autour de la 
révision du code de la route 
concernant l’usage des vélos.

Par : Fatima Zohra 
Bouledroua

annaBa / BiKe CitY 

Atelier pour enfants sur l’éducation routière 

La sûreté de wilaya 
d’Annaba a appelé, 
les usagers de la voie 

publique, particulièrement les 
conducteurs de camions, de 
véhicules et de motocyclettes 
à faire preuve de “prudence 
et de vigilance” pendant la 
conduite notamment sur les 
routes enneigées.En effet, la 
sureté de la wilaya a appelé 
les usagers de la route à 
faire preuve de vigilance 
pendant la conduite durant 
cette période de mauvais 
temps, caractérisé par 
des pluies abondantes, et 
rafales de vent. Surtout que 
plusieurs inondations ont 
été enregistrées au niveau 
des wilayas avoisinantes. 
Ces averses ont surpris 
plus d’un, notamment les 

automobilistes qui se sont 
retrouvés parfois bloqués au 
niveau de quelques grands 
axes routiers, reliant la région 
à d’autres wilayas limitrophes 
qui ont été submergées 
par les eaux pluviales, 
la neige et le verglas. A 
l’occasion des perturbations 
climatiques qui affectent 
certaines wilayas du pays, la 
DGSN a appelé les usagers 
de la route à “respecter 
la distance de sécurité et 
à effectuer le contrôle du 
véhicule avant le démarrage, 
en vérifiant, notamment, 
les feux et le système de 
freinage” et à faire “preuve 
de prudence et de vigilance 
notamment au niveau des 
pentes, virages et endroits 
enveloppés de brouillard”. 
La sûreté nationale rappelle 

le numéro vert 15 48 mis à 
la disposition des citoyennes 

24h/24h pour demander 
assistance où signaler un 

quelconque danger, a rappelé 
le communiqué.

annaBa / PréVention roUtiÈre  

La Sûreté de wilaya sensibilise les usagers de la route

Un véhicule 
touristique a pris feu 
à proximité du siège 

du  tribunal de Berrahal. Les 
éléments de la protection 
civile sont intervenus sur le 

champ pour éteindre le feu 
et l’empêcher de se propager. 
Fort heureusement l’incendie 
n’a engendré aucun blessé. 
L’intervention des pompiers 
a nécessité la mobilisation  
d’un camion-citerne et une 

ambulance ainsi que des 
agents d’intervention 
Une enquête minutieuse a été 
diligentée par les éléments 
de la police judiciaire afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de ce sinitre.

annaBa / sinistre  

Un véhicule s’enflamme devant le 
siège du tribunal de Berrahal

Sara.Y
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Etats-Unis 
La vidéo de l’interpellation fatale de Tyre Nichols 

relance le débat sur les violences policières

Haïti
Face aux gangs, Médecins sans frontières 

annonce une réduction de ses activités

Dans la soirée du 7 
janvier, cet Afro-
Américain de 29 

ans a été passé à tabac par 
des policiers de Memphis 
après avoir été arrêté pour 
une infraction routière. Il est 
mort trois jours plus tard. Les 
images de son tabassage ont 
été rendues publiques vendredi 
soir.
« Maman, maman… » Tyre 
Nichols a appelé sa mère dans 
un râle désespéré et aigu. Ce 
jeune père de famille afro-
américain de 29 ans a été 
tabassé avec acharnement 
par des policiers de Memphis 
(Tennessee), dans la soirée du 
7 janvier, alors qu’il rentrait 
chez lui en voiture. Il est mort 
trois jours plus tard à l’hôpital, 
des suites de ses blessures.
Vendredi 27 janvier, les 
autorités locales ont publié 
un long montage de plusieurs 
séquences vidéo montrant 
l’interpellation dans sa quasi-
intégralité, diffusant une 
onde de choc dans la ville et 
mobilisant l’ensemble des 
chaînes nationales.
Deux incidents séparés ont eu 
lieu, documentés à la fois par 

une caméra piéton portée par 
un policier et par des images 
de vidéosurveillance. Au cours 
du premier, Tyre Nichols subit 
une tentative d’immobilisation 
bâclée après avoir été extrait de 
son véhicule, sans résistance, 
avec une disproportion totale 
de gestes violents et maintes 
invectives. « Je veux juste 
rentrer à la maison… »Effrayé, 
il parvient à s’échapper à pied.
Il est retrouvé dans un 
deuxième emplacement, une 
rue déserte, aux environs de 

20 h 30. Tenue d’abord par 
deux policiers, la victime est 
aspergée de gaz lacrymogène, 
encaisse des coups de pied et 
de poing, puis de matraque 
télescopique. Il est relevé 
pour être frappé à la tête. Puis 
Tyre Nichols reste menotté 
au sol, en position allongée, 
traîné au sol jusqu’à une 
voiture. Les minutes défilent. 
Presque aussi choquant que les 
violences, c’est l’indifférence 
des policiers à la victime en 
détresse, sa déshumanisation, 

qui saisit.
Impunité de certains services 
de police
Bien que remis en liberté, les 
cinq policiers noirs en cause 
ont été licenciés et inculpés 
pour des chefs d’une extrême 
gravité : notamment meurtre, 
agression avec circonstances 
aggravantes et kidnapping. « 
Ils sont tous responsables », 
a déclaré le procureur local, 
Steve Mulroy, même si leur 
rôle précis dans le tabassage 
a varié. « Où était leur 

humanité ? Ils ont battu mon 
fils comme une piñata », a dit 
sa mère éplorée, RowVaughn 
Wells, sur la chaîne CNN, 
en référence à l’objet décoré 
plein de bonbons et de jouets 
que des enfants éclatent à 
coups de bâton pour récupérer 
son contenu dans la tradition 
mexicaine. Tyre Nichols faisait 
beaucoup de skateboard et 
aimait la photographie.
Les autorités ont décidé de ne 
diffuser la vidéo que vendredi 
soir à 19 heures, créant ainsi 
une sorte de décompte lugubre 
sur les chaînes info. La cheffe 
de la police municipale, 
Cerelyn Davis, a expliqué 
qu’en ce début de soirée, les 
commerces seraient fermés 
et les enfants de retour à la 
maison, en sécurité. C’est 
dire le pessimisme qui régnait 
concernant l’impact des 
images ahurissantes. Celles-ci 
ont aussi justifié la rapidité des 
sanctions contre les coupables, 
qui appartenaient à une équipe 
Scorpion, un acronyme 
désignant des unités chargées 
de la délinquance du quotidien.

L’ONG n’envisage pas de 
quitter le pays mais a décidé 
de se retirer d’un hôpital 

situé près de Port-au-Prince après que 
des hommes armés ont sorti un patient 
pour le tuer.
 « C’est triste mais il y a des moments 
où on n’a plus le choix : un médecin 
mort ne soigne plus. » Crue mais 
imparable, la déclaration de Benoît 
Vasseur, chef de mission de Médecins 
sans frontières (MSF) en Haïti, illustre 
le désarroi qui touche les membres 
de l’ONG confrontée à la violence 
extrême des gangs dans ce pays des 
Caraïbes.
MSF a annoncé, vendredi 27 janvier, 
suspendre ses activités dans un hôpital 
de la commune de Carrefour, à l’ouest 
de la capitale Port-au Prince, après 
un événement dramatique survenu la 
veille. Des hommes armés, qui ont 
fait irruption dans l’établissement 
hospitalier, « ont sorti un patient blessé 
par balle de la salle d’urgence et l’ont 
exécuté froidement d’une balle dans 
la tête », a déclaré l’ONG dans un 
communiqué de presse.

Les faits, qui se sont produits en plein 
après-midi, constituent le deuxième 
drame du genre en moins de six mois 
dans cet hôpital situé en banlieue de 
Port-au-Prince, à proximité de zones 
sous le contrôle total des gangs.
« A partir du moment où on ne peut 
pas garantir la sécurité, ni de nos 
patients ni de nos équipes, on ne peut 
pas continuer à travailler », a déploré 
auprès de l’Agence France-Presse 
(AFP) Benoît Vasseur.
Près de 800 000 personnes concernées 
par des soins gratuits
Présente depuis plus de trente ans 
dans le pays de la Caraïbe, l’ONG 
constitue très souvent l’unique offre 
de soins pour des centaines de milliers 
d’Haïtiens qui n’ont pas les moyens 
de payer les honoraires de structures 
privées. L’arrêt des services de MSF 
dans cet hôpital signifie qu’il n’y aura 
plus de soins d’urgences, de qualité 
et gratuits pour près de 800 000 
personnes, a estimé M. Vasseur.
Les gangs armés, qui contrôlent plus 
de la moitié du territoire haïtien, 
usent de leur puissance grandissante 

en multipliant ces derniers jours 
enlèvements crapuleux et exécutions. 
Mercredi, des membres de bandes 
armées ont tué six policiers lors d’une 
attaque d’ampleur sur un commissariat 
dans le nord du pays, ce qui a provoqué 
une manifestation de policiers excédés.
Et les centres de santé ne constituent 
pas des sanctuaires. Quatre des agents 
décédés mercredi avaient été blessés 
plus tôt dans la journée, puis « sortis 

» par les membres de gangs de la 
clinique où ils étaient soignés « afin de 
les exécuter », selon la police.
Malgré cette recrudescence de 
violence, MSF n’envisage pas pour 
l’heure de quitter le pays. « En Haïti, 
on jouit tout de même d’une excellente 
acceptation de la part de la population 
et des différents acteurs et, grâce à ça, 
on arrive à travailler, » explique Benoît 
Vasseur.
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Trois personnes écrouées pour tentative d’assassinat contre 
une journaliste iranienne aux Etats-Unis

L’UE prolonge de six mois ses sanctions contre la Russie

Le Liban «suit les pas du Venezuela», affirme un économiste

Trois personnes 
ont été arrêtées et 
inculpées pour avoir 

tenté d’assassiner aux 
Etats-Unis la journaliste et 
militante Masih Alinejad 
à la demande de Téhéran, 
ont annoncé vendredi les 
autorités américaines.
L’un d’eux, Khalid 
Mehdiyev avait été arrêté 
le 29 juillet, armé d’un 
fusil d’assaut AK-47, près 
du domicile new-yorkais 
de cette Irano-Américaine 

figure du mouvement anti-
voile.
“Il n’agissait pas seul, 
il avait des complices, 
Rafat Amirov et Polad 
Omarov, membres d’une 
organisation criminelle 
d’Europe de l’Est liée à 
l’Iran”, a révelé le ministre 
américain de la Justice, 
Merrick Garland, lors d’une 
conférence de presse.
Rafat Amirov, qui dirigeait 
cette organisation depuis 
l’Iran, avait été contacté 

“par des individus en Iran 
pour organiser un meurtre 
commandité” contre la 
dissidente, a-t-il poursuivi.
Cet homme de 43 ans a 
été arrêté jeudi aux Etats-
Unis et doit être présenté 
vendredi à un juge fédéral.
Polad Omarov, qui occupait 
un poste intermédiaire dans 
la hiérarchie de ce groupe, 
a été arrêté en République 
tchèque le 4 janvier à la 
demande des Etats-Unis. 
Agé de 38 ans, il est en 

attente d’extradition.
Selon l’acte d’accusation, 
les deux hommes avaient 
recruté Khalid Mehdiyev, 
installé aux Etats-Unis, 
à qui ils avaient envoyé 
30.000 dollars pour acheter 
une arme et financer son 
opération. Celui-ci avait 
effectué plusieurs missions 
de repérage et avait envoyé 
des photos et des vidéos 
de la journaliste à Polad 
Omarov.
Merrick Garland a 

assuré que les Etats-
Unis ne “toléreraient 
pas les tentatives d’un 
gouvernement étranger 
de réduire au silence ou 
de faire du mal à des 
Américains”.
Ni lui ni les documents 
judiciaires ne citent 
nommément la journaliste, 
mais celle-ci s’est dite, 
dans un message à l’AFP, 
“choquée que le régime 
iranien essaie encore de (la) 
tuer”.

BRUXELLES: 
L’Union européenne 
a décidé vendredi de 

prolonger de six mois ses 
sanctions contre la Russie 
pour la guerre en Ukraine 
et prépare de nouvelles 
mesures contre Moscou.
Les sanctions, imposées 
lorsque Moscou a annexé 
la péninsule ukrainienne 
de Crimée en 2014, ont été 
considérablement renforcées 
après le début de l’invasion 
en février 2022. Elles 
ont été systématiquement 
prolongées pour des périodes 
de six mois au cours des huit 
dernières années.
L’UE a imposé à la Russie 
neuf séries de sanctions 

depuis l’offensive militaire 
déclenchée le 24 février 
dernier. Les mesures ont 
notamment touché les 
principales exportations de 
pétrole de la Russie, coupé 
ses banques du système de 
paiement mondial Swift et 
ciblé personnellement le 
président Vladimir Poutine.
Certains pays d’Europe de 
l’Est ont cherché cette fois à 
prolonger les sanctions pour 
une année afin de verrouiller 
la mesure pour une période 
plus longue, mais ils n’ont 
pas obtenu gain de cause. 
Les sanctions sont décidées 
à l’unanimité des Vingt-
Sept.
La Commission européenne 

travaille actuellement à 
l’élaboration de propositions 
pour un dixième cycle de 
sanctions. Mais il devient 
de plus en plus difficile 
de trouver un accord entre 
tous les États membres, 
soulignent les responsables 
européens.
L’Ukraine a appelé à 
sanctionner l’industrie russe 
des missiles et le secteur 
de l’énergie nucléaire. 
L’UE envisage également 
d’étendre les sanctions 
à l’allié de Moscou, le 
Bélarus, utilisé par le 
Kremlin comme relais à 
l’effort de guerre russe 
contre l’Ukraine.

BEYROUTH: En 
moins de 24 heures, 
la valeur de la 

monnaie libanaise a chuté 
de plus de 10,000 livres 
libanaises, le taux de change 
avoisinant les 70,000 pour 1 
dollar américain – une chute 
qui intervient au moment où 
les Libanais redoutaient que 
le taux de change atteigne 
les 50,000 pour 1 dollar.
L’économiste Jassem Ajaka 
a déclaré à Arab News: 
«Nous suivons les pas du 
Venezuela. L’intervention 
de la banque centrale pour 
empêcher la monnaie 
locale de se déprécier aussi 
rapidement ne fonctionnera 
pas tant qu’il n’y a aucune 
action du gouvernement.»
Ajaka a révélé qu’il pensait 
que le problème résidait 

dans la structure libanaise, 
le manque de confiance dans 
la politique et les juges et le 
conflit avec la communauté 
internationale concernant 
l’incapacité du Liban à 
payer ses dettes.
Pour éviter les pertes, les 
institutions commerciales 
et de services ont fixé le 
prix de leurs produits sur 
la base d’un taux de change 
beaucoup plus élevé, en 
prévision d’une nouvelle 
dévaluation. Cette action 
a considérablement réduit 
le pouvoir d’achat des 
citoyens.
Le prix d’un bidon de 20 
litres de carburant a bondi 
de 147,000 livres libanaises 
en 24 heures, atteignant 
1,147,000 livres (19 dollars 
sur la base du taux de change 

de 60,000 livres contre 1 
dollar), ce qui équivaut au 
salaire d’un employé du 
secteur public.
L’instabilité du taux 
de change a poussé les 
propriétaires d’épiceries à 
fermer pour la journée ou 
à cesser de vendre certains 
produits.
De nouveaux manifestants 
sont descendus dans les 
rues des zones rurales 
libanaises vendredi, 
bloquant les routes avec des 
pneus enflammés. La route 
internationale de Baalbek a 
été complètement coupée en 
signe de protestation contre 
la situation économique. 
Les manifestants ont 
également bloqué la route 
internationale d’Al-Minya, 
dans le nord du Liban, dans 

les deux sens, pour protester 
contre la détérioration des 
conditions de vie.
Le ministère de l’Économie 
a publié une décision 
augmentant le prix d’un 
gros paquet de pain arabe 
à 29,000 livres (48 cents 
américains).

Avec la flambée des prix, 
certains chauffeurs de taxi 
ont choisi de rester dans 
une seule région pour éviter 
de gaspiller du carburant 
dans les embouteillages, 
modifiant constamment 
leurs tarifs en fonction du 
taux de change.
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fa CUP : 
Manchester City dompte Arsenal

Manchester City anchester City 
s’est imposé contre s’est imposé contre 
Arsenal dans un Arsenal dans un 

choc comptant pour le 4e tour choc comptant pour le 4e tour 
de la FA Cup, ce vendredi (1-de la FA Cup, ce vendredi (1-
0).0).
Il était difficile de faire mieux Il était difficile de faire mieux 
qu’une affiche opposant qu’une affiche opposant 
Manchester City et Arsenal Manchester City et Arsenal 
pour captiver le grand public pour captiver le grand public 
sur ce 4e tour de FA Cup. sur ce 4e tour de FA Cup. 
Aussi prestigieuse soit-elle Aussi prestigieuse soit-elle 
en Angleterre, la Coupe en Angleterre, la Coupe 
offrait un véritable sommet offrait un véritable sommet 
du jeu, ce vendredi soir. Parce du jeu, ce vendredi soir. Parce 
qu’Arsenal et Manchester qu’Arsenal et Manchester 
City sont tout simplement les City sont tout simplement les 
deux meilleures équipes du deux meilleures équipes du 
Royaume cette saison. Les Royaume cette saison. Les 
Gunners caracolent en tête Gunners caracolent en tête 
de Premier League devant de Premier League devant 
le champion en titre, ce qui le champion en titre, ce qui 
est une véritable prouesse est une véritable prouesse 
dans l’ère contemporaine du dans l’ère contemporaine du 
championnat anglais.championnat anglais.
Manchester City et Arsenal Manchester City et Arsenal 
se rejoignaient aussi sur leurs se rejoignaient aussi sur leurs 
préceptes de jeu, offensifs et préceptes de jeu, offensifs et 
audacieux, à l’instar de leurs audacieux, à l’instar de leurs 
managers, Pep Guardiola et managers, Pep Guardiola et 
Mikel Arteta. On attendait un Mikel Arteta. On attendait un 
match dans le match entre ces match dans le match entre ces 
deux génies tactiques devenus deux génies tactiques devenus 

amis et complice lorsque le amis et complice lorsque le 
coach d’Arsenal était l’adjoint coach d’Arsenal était l’adjoint 
du Catalan, il y a quelques du Catalan, il y a quelques 
années. Et c’est le maître qui a années. Et c’est le maître qui a 
remporté sa bataille. Au terme remporté sa bataille. Au terme 
d’une rencontre finalement d’une rencontre finalement 
plus fermée que ce que l’on plus fermée que ce que l’on 
espérait.espérait.
Man City fait le métierMan City fait le métier
Il a en effet fallu attendre Il a en effet fallu attendre 

l’heure de jeu pour voir l’heure de jeu pour voir 
l’unique but de ce match de l’unique but de ce match de 
haut niveau. Il a été l’œuvre haut niveau. Il a été l’œuvre 
d’Aké. Le Néerlandais d’Aké. Le Néerlandais 
a profité d’un service de a profité d’un service de 
Grealish après une action Grealish après une action 
initiée par Julian Alvarez initiée par Julian Alvarez 
pour trouver le chemin des pour trouver le chemin des 
filets d’un tir victorieux, filets d’un tir victorieux, 
pied ouvert (1-0, 64e). Avant pied ouvert (1-0, 64e). Avant 

et après cela, City a fait le et après cela, City a fait le 
travail. Sans plus. Tout en travail. Sans plus. Tout en 
contrôle. Sans folie.contrôle. Sans folie.
Ce sont même les Gunners qui Ce sont même les Gunners qui 
se sont procurés les situations se sont procurés les situations 
les plus intéressantes en les plus intéressantes en 
première période, mais première période, mais 
Tomiyasu (5e), ou encore Tomiyasu (5e), ou encore 
Trossard (22e) ont buté sur Trossard (22e) ont buté sur 
un excellent Ortega. Erling un excellent Ortega. Erling 

Haaland, de son côté, n’a pas Haaland, de son côté, n’a pas 
été davantage en réussite dans été davantage en réussite dans 
le geste finale. Mais pour une le geste finale. Mais pour une 
fois, City n’a pas eu besoin de fois, City n’a pas eu besoin de 
son goleador norvégien pour son goleador norvégien pour 
accomplir sa mission cette accomplir sa mission cette 
saison. La bande à Guardiola saison. La bande à Guardiola 
poursuit sa route et envoie un poursuit sa route et envoie un 
message à son concurrent en message à son concurrent en 
vue du sprint final.vue du sprint final.

Le gardien de but Alexis e gardien de but Alexis 
Guendouz, le défenseur Guendouz, le défenseur 
Chouaib Keddad et le Chouaib Keddad et le 

milieu de terrain Houssem milieu de terrain Houssem 
Mrezigue, sont présents dans Mrezigue, sont présents dans 
l’équipe type de la phase de l’équipe type de la phase de 
groupes du Championnat groupes du Championnat 
d’Afrique des Nations (CHAN-d’Afrique des Nations (CHAN-
2022) qui se déroule en Algérie, 2022) qui se déroule en Algérie, 
a annoncé samedi le groupe a annoncé samedi le groupe 
d’étude technique (TSG) de d’étude technique (TSG) de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Avec trois matches sans Avec trois matches sans 
encaisser de but, le gardien encaisser de but, le gardien 
Alexis Guendouz a été Alexis Guendouz a été 
impressionnant jusqu’à présent, impressionnant jusqu’à présent, 
veillant à ce que les Fennecs veillant à ce que les Fennecs 
n’encaissent pas de but.n’encaissent pas de but.

En défense centrale, le En défense centrale, le 
Nigérien Ismael Souley et Nigérien Ismael Souley et 
l’Algérien Chouaib Keddad l’Algérien Chouaib Keddad 
sont associés pour leur capacité sont associés pour leur capacité 
à communiquer et à empêcher à communiquer et à empêcher 
les joueurs adverses de marquer. les joueurs adverses de marquer. 
Leurs mouvements avec et Leurs mouvements avec et 
sans le ballon ont également sans le ballon ont également 
impressionné le TSG, qui a impressionné le TSG, qui a 
retenu les deux joueurs pour retenu les deux joueurs pour 
leur rôle dans la progression de leur rôle dans la progression de 
leurs équipes respectives dans le leurs équipes respectives dans le 
tournoi.tournoi.
Au milieu, le Sénégalais Au milieu, le Sénégalais 
Lamine Camara est installé à Lamine Camara est installé à 
droite d’un milieu de terrain droite d’un milieu de terrain 
à trois joueurs, tandis que le à trois joueurs, tandis que le 
Malgache Solomampionona Malgache Solomampionona 
Razafindranaivo sert de pivot Razafindranaivo sert de pivot 

et que l’Algérien Houssem et que l’Algérien Houssem 
Mrezigue est logé à gauche de Mrezigue est logé à gauche de 
ce trio qui offre à la fois des ce trio qui offre à la fois des 
options offensives en attaque et options offensives en attaque et 
la capacité de revenir en arrière la capacité de revenir en arrière 
pour reprendre la possession et pour reprendre la possession et 
le contrôle du jeu.le contrôle du jeu.
L’équipe type de la phase de L’équipe type de la phase de 

groupesgroupes
 Gardien de but : Alexis  Gardien de but : Alexis 
Guendouz (Algérie)Guendouz (Algérie)
Défenseurs : Eddie Afonso Défenseurs : Eddie Afonso 
(Angola), Ismael Souley (Niger), (Angola), Ismael Souley (Niger), 
Chouaib Keddad (Algérie), Chouaib Keddad (Algérie), 
Sheikh Sidibe (Sénégal)Sheikh Sidibe (Sénégal)
Milieux de terrain : Milieux de terrain : 
Lamine Camara (Sénégal), Lamine Camara (Sénégal), 
Houssem Mrezigue Houssem Mrezigue 
(Algérie), Solomampionona (Algérie), Solomampionona 

Razafindranaivo.Razafindranaivo.
Attaquants : Gilberto (Angola), Attaquants : Gilberto (Angola), 
Sankara Karamoko (Côte Sankara Karamoko (Côte 

d’Ivoire), Jonathan Ikangalombo d’Ivoire), Jonathan Ikangalombo 
(République démocratique du (République démocratique du 
Congo).Congo).
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ZinéDine ZiDane : 
Sa future destination se précise

Présent au micro de résent au micro de 
l’émission Rothen l’émission Rothen 
s’enflamme, Lionel s’enflamme, Lionel 

Charbonnier a donné des Charbonnier a donné des 
précisions sur la prochaine précisions sur la prochaine 
destination de Zinédine destination de Zinédine 
Zidane.Zidane.
Déjà joueur, Zinédine Zidane Déjà joueur, Zinédine Zidane 
agitait les passions, les agitait les passions, les 
discussions et le marché des discussions et le marché des 
transferts. Même après sa fin transferts. Même après sa fin 
de carrière et sa reconversion de carrière et sa reconversion 
comme coach, Zizou est resté comme coach, Zizou est resté 
au centre de l’attention. Recalé au centre de l’attention. Recalé 
par la Fédération française par la Fédération française 
de football pour le poste de football pour le poste 
de sélectionneur des Bleus, de sélectionneur des Bleus, 
l’ancien entraı̂neur du Real a l’ancien entraı̂neur du Real a 
compris qu’il ne pouvait plus compris qu’il ne pouvait plus 
attendre. Alors que tout le attendre. Alors que tout le 
monde s’impatiente de savoir monde s’impatiente de savoir 
où l’ex-meneur de jeu va où l’ex-meneur de jeu va 
atterrir, son ancien équipier atterrir, son ancien équipier 
Lionel Charbonnier a donné Lionel Charbonnier a donné 
quelques précisions.quelques précisions.
Destination Juventus pour Destination Juventus pour 

Zizou?Zizou?
Absent des bancs de touche Absent des bancs de touche 
depuis plusieurs saisons depuis plusieurs saisons 
et désireux de reprendre et désireux de reprendre 
l’Équipe de France, Zidane l’Équipe de France, Zidane 
serait impatient de reprendre serait impatient de reprendre 
les rennes d’entraı̂neur comme les rennes d’entraı̂neur comme 

le précise Lionel Charbonnier le précise Lionel Charbonnier 
: « Quand tu connais Zizou, et : « Quand tu connais Zizou, et 
j’en ai parlé avec lui, tu sais j’en ai parlé avec lui, tu sais 
tout simplement qu’il ne va tout simplement qu’il ne va 
pas entrainer n’importe qui. pas entrainer n’importe qui. 
Pour la passion, il est animé Pour la passion, il est animé 
d’une grande passion. Il m’a d’une grande passion. Il m’a 
dit texto ‘Lionel, j’ai vraiment dit texto ‘Lionel, j’ai vraiment 
envie d’entrainer’. »envie d’entrainer’. »
Mais plus que de vouloir Mais plus que de vouloir 
entraı̂ner, il faut savoir où le entraı̂ner, il faut savoir où le 

faire. Sur ce point, et comme il faire. Sur ce point, et comme il 
l’a déjà expliqué, Charbonnier l’a déjà expliqué, Charbonnier 
insiste sur l’importante, pour insiste sur l’importante, pour 
Zidane, des attaches avec un Zidane, des attaches avec un 
club : « Il m’a dit qu’en plus club : « Il m’a dit qu’en plus 
de la passion, il faut qu’il y ait de la passion, il faut qu’il y ait 
quelque chose avec le club. quelque chose avec le club. 
Le premier club pour lui, dans Le premier club pour lui, dans 
son cœur, c’est la Juventus. son cœur, c’est la Juventus. 
» Et ce, même si le club ne » Et ce, même si le club ne 
tourne pas bien pour l’instant tourne pas bien pour l’instant 

: « Bien évidemment. Car il : « Bien évidemment. Car il 
a tout à gagner à la reprendre a tout à gagner à la reprendre 
et la construire. Et il a repris et la construire. Et il a repris 
le Real dans un pire état. Il le Real dans un pire état. Il 
connait l’ADN du club. »connait l’ADN du club. »

Le PSG comme roue de Le PSG comme roue de 
secours, veto sur la Premier secours, veto sur la Premier 

LeagueLeague
Longtemps annoncé proche Longtemps annoncé proche 
des Bleus, Zinédine Zidane des Bleus, Zinédine Zidane 
a également flirté tout un a également flirté tout un 

temps avec le PSG avant que temps avec le PSG avant que 
le club parisien ne s’attache le club parisien ne s’attache 
les services de Christophe les services de Christophe 
Galtier. Bien que critiqué Galtier. Bien que critiqué 
par beaucoup, ce choix de la par beaucoup, ce choix de la 
capitale française correspond capitale française correspond 
à Zizou selon Charbonnier : à Zizou selon Charbonnier : 
« Si ce n’est pas la Juve, ça « Si ce n’est pas la Juve, ça 
pourrait être le PSG. Et ça pourrait être le PSG. Et ça 
m’emmerde qu’on dise qu’il m’emmerde qu’on dise qu’il 
ne peut pas entrainer ailleurs ne peut pas entrainer ailleurs 
que où il est né. Emmener un que où il est né. Emmener un 
club français à la conquête club français à la conquête 
de la Ligue des Champions, de la Ligue des Champions, 
même si c’est le PSG, Zizou il même si c’est le PSG, Zizou il 
adore ça. »adore ça. »
Mais il est en tout cas une Mais il est en tout cas une 
destination que l’ancien destination que l’ancien 
coéquipier de Zidane exclut, coéquipier de Zidane exclut, 
la Premier League. « La la Premier League. « La 
Premier League, ça ne se fera Premier League, ça ne se fera 
pas, même s’il n’y a que les pas, même s’il n’y a que les 
cons qui changent d’avis. Il cons qui changent d’avis. Il 
n’a pas de feeling, ni d’atomes n’a pas de feeling, ni d’atomes 
crochues. Si ça ne lui dit pas, crochues. Si ça ne lui dit pas, 
il est en droit de choisir ». il est en droit de choisir ». 
Alors, Zidane débarquera-t-Alors, Zidane débarquera-t-
il à Turin pour transformer le il à Turin pour transformer le 
club comme il l’avait fait en club comme il l’avait fait en 
tant que joueur? L’envie est là, tant que joueur? L’envie est là, 
aux différentes parties de faire aux différentes parties de faire 
en sorte que cela se fasse.en sorte que cela se fasse.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
U23 qui a manqué sa U23 qui a manqué sa 
qualification à la Coupe qualification à la Coupe 

d’Afrique des nations 2023, d’Afrique des nations 2023, 
échouant dans le deuxième tour échouant dans le deuxième tour 
des éliminatoires contre la RD des éliminatoires contre la RD 
Congo, pourrait être repêchée. Congo, pourrait être repêchée. 
Les Verts peuvent toujours Les Verts peuvent toujours 
rêver de la prochaine Coupe rêver de la prochaine Coupe 
d’Afrique des nations U23, d’Afrique des nations U23, 
et pourquoi pas des Jeux et pourquoi pas des Jeux 
olympiques de Paris 2024. En olympiques de Paris 2024. En 
effet, la RD Congo, qualifiée effet, la RD Congo, qualifiée 
pour le prochain tour des pour le prochain tour des 
éliminatoires de la CAN au éliminatoires de la CAN au 
grand dam de l’Algérie, devrait grand dam de l’Algérie, devrait 
encourir une disqualification encourir une disqualification 
de la compétition. Cela de la compétition. Cela 

entraînera automatiquement un entraînera automatiquement un 
repêchage des Algériens U23 repêchage des Algériens U23 
pour le troisième et dernier tour pour le troisième et dernier tour 
qualificatif.qualificatif.
Sanction sur sanctionSanction sur sanction
Pour comprendre tout cela, Pour comprendre tout cela, 
revenons à 2019. Lors du revenons à 2019. Lors du 
deuxième tour des éliminatoires deuxième tour des éliminatoires 
de la dernière édition de la de la dernière édition de la 
CAN U23, la RDC a fait CAN U23, la RDC a fait 
jouer un joueur non-qualifié jouer un joueur non-qualifié 
contre le Maroc (victoire de la contre le Maroc (victoire de la 
RDC). Face à cette situation, RDC). Face à cette situation, 
la Fédération royale marocaine la Fédération royale marocaine 
de football a décidé de saisir la de football a décidé de saisir la 
CAF qui a éliminé les Léopards CAF qui a éliminé les Léopards 
de l’édition en cours de la CAN de l’édition en cours de la CAN 
U23 et a suspendu la Fédération U23 et a suspendu la Fédération 

congolaise de l’édition congolaise de l’édition 
prochaine, en l’occurrence prochaine, en l’occurrence 
celle de 2023 (dossier complet celle de 2023 (dossier complet 
à retrouver ici).à retrouver ici).
Quand bien même, la RD Quand bien même, la RD 
Congo a pris part aux matchs Congo a pris part aux matchs 
qualificatifs à l’édition de 2023. qualificatifs à l’édition de 2023. 
Elle s’est même qualifiée au Elle s’est même qualifiée au 
troisième tour, au détriment de troisième tour, au détriment de 
l’Algérie (aller : RDC 4-1 ALG l’Algérie (aller : RDC 4-1 ALG 
; retour : ALG 3-1-RDC). Suite ; retour : ALG 3-1-RDC). Suite 
à cette défaite et en se rappelant à cette défaite et en se rappelant 
de la sanction congolaise, de la sanction congolaise, 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football avait entamé une football avait entamé une 
procédure auprès de la CAF.procédure auprès de la CAF.
En Egypte, au niveau du En Egypte, au niveau du 
siège social de la CAF, la siège social de la CAF, la 

tendance s’est déjà dessinée et tendance s’est déjà dessinée et 
la nouvelle sanction ne va pas la nouvelle sanction ne va pas 
tarder à tomber. La RDC devrait tarder à tomber. La RDC devrait 
être disqualifiée et devrait être disqualifiée et devrait 
probablement encourir une probablement encourir une 

double sanction. Contactée par double sanction. Contactée par 
nos soins, l’instance fédérale nos soins, l’instance fédérale 
algérienne se dit dans l’attente algérienne se dit dans l’attente 
d’un courrier officiel de la part d’un courrier officiel de la part 
de l’instance panafricaine.de l’instance panafricaine.

Can U23 2023:
La RDC sanctionnée, l’Algérie repêchée ?

Les Lions de la Téranga es Lions de la Téranga 
ont accédé en demi-finale ont accédé en demi-finale 
du CHAN d’Algerie avec du CHAN d’Algerie avec 

une victoire 1-0 (1-0 mi-temps) une victoire 1-0 (1-0 mi-temps) 
sur les Mourabitoune de la sur les Mourabitoune de la 
Mauritanie au terme du match Mauritanie au terme du match 
disputé vendredi-soir au stade disputé vendredi-soir au stade 
19 mai 1956 d’Annaba pour 19 mai 1956 d’Annaba pour 
le compte des quarts de finale le compte des quarts de finale 
du CHAN 2022 (13 janvier-4 du CHAN 2022 (13 janvier-4 
février d’Algérie).février d’Algérie).
Le premier quart d’heure de jeu Le premier quart d’heure de jeu 
a permis aux deux sélections a permis aux deux sélections 
de se tâter les pouls même si le de se tâter les pouls même si le 
ballon est resté légèrement plus ballon est resté légèrement plus 
longtemps chez les sénégalais longtemps chez les sénégalais 
jusqu’à la 14’ minute qui le jusqu’à la 14’ minute qui le 
début d’un jeu plus ouvert avec début d’un jeu plus ouvert avec 
des occasions évidentes pour les des occasions évidentes pour les 
deux parties.deux parties.
L’action la plus dangereuse a L’action la plus dangereuse a 
été offerte par le sénégalais été offerte par le sénégalais 
Malick Mabye à son coéquipier Malick Mabye à son coéquipier 
Pape Diallo qui s’est retrouvé Pape Diallo qui s’est retrouvé 
face à face au gardien dont le face à face au gardien dont le 
tir est passé au-dessus de la tir est passé au-dessus de la 
transversale.transversale.
Le dernier quart d’heure de Le dernier quart d’heure de 

cette manche a vu le sifflement cette manche a vu le sifflement 
par l’arbitre algérien Lotfi par l’arbitre algérien Lotfi 
Boukouassa d’un pénalty pour Boukouassa d’un pénalty pour 
Ndiaye taclé dans la surface de Ndiaye taclé dans la surface de 
réparation suite un corner.réparation suite un corner.
Confirmé par l’arbitre VAR, le Confirmé par l’arbitre VAR, le 
pénalty a été transformé en but pénalty a été transformé en but 
par Lamine Camara à la 34’.par Lamine Camara à la 34’.
La seconde mi-temps a été La seconde mi-temps a été 
marquée par des occasions marquée par des occasions 
pour les deux sélections restées pour les deux sélections restées 
toutefois stériles faute de toutefois stériles faute de 
concentration avec un Sénégal concentration avec un Sénégal 
soucieux surtout de préserver soucieux surtout de préserver 
son avancée étriquée et une son avancée étriquée et une 
Mauritanie trébuchante dans ses Mauritanie trébuchante dans ses 
tentatives de remonter au score.       tentatives de remonter au score.       
Les dernières minutes ont Les dernières minutes ont 
été plus palpitantes du côté été plus palpitantes du côté 
mauritanien qui ont intensifié mauritanien qui ont intensifié 
leurs assauts repoussés leurs assauts repoussés 
tenacement par les sénégalais tenacement par les sénégalais 
et les Mourabitoune ont raté pas et les Mourabitoune ont raté pas 
moins de six occasions nettes moins de six occasions nettes 
d’égaliser.d’égaliser.
Une minute de silence a Une minute de silence a 
été observée par les deux été observée par les deux 
sélections au début du match à sélections au début du match à 

la mémoire du vice-président la mémoire du vice-président 
de la Fédération mauritanienne de la Fédération mauritanienne 
de football décédé le 24 janvier de football décédé le 24 janvier 
courant après la qualification de courant après la qualification de 
la Mauritanie pour les quarts de la Mauritanie pour les quarts de 
finale.finale.
DéclarationsDéclarations
 - Pape Bona Thiaw (entraîneur  - Pape Bona Thiaw (entraîneur 
du Sénégal) : ‘’Je suis très du Sénégal) : ‘’Je suis très 
heureux du passage de mon heureux du passage de mon 
équipe en demi-finale, cette équipe en demi-finale, cette 
qualification est méritée au qualification est méritée au 
regard des efforts consentis par regard des efforts consentis par 
les joueurs et le staff technique les joueurs et le staff technique 
de l’équipe’’.de l’équipe’’.
Il a ajouté : ‘’Nous étions Il a ajouté : ‘’Nous étions 
déterminés à gagner, grâce à la déterminés à gagner, grâce à la 
volonté des joueurs, nous avons volonté des joueurs, nous avons 
atteint le but fixé’’.atteint le but fixé’’.
Le coach Thiaw a encore Le coach Thiaw a encore 
déclaré: ‘’Nous étions absents de déclaré: ‘’Nous étions absents de 
cette compétition durant 11 ans, cette compétition durant 11 ans, 
mais ce ne fut pas pour nous une mais ce ne fut pas pour nous une 
surprise, car nous étions bien surprise, car nous étions bien 
préparés à ce championnat’’, préparés à ce championnat’’, 
soulignant également qu’ ‘’il soulignant également qu’ ‘’il 
est vrai, nous n’avons pas est vrai, nous n’avons pas 
joué comme il le fallait lors joué comme il le fallait lors 

des matches précédents, mais des matches précédents, mais 
aujourd’hui, nous avons imposé aujourd’hui, nous avons imposé 
notre présence et nous avons notre présence et nous avons 
maitrisé la situation, nous maitrisé la situation, nous 
jouons pour la victoire et cela jouons pour la victoire et cela 
honore le football sénégalais, honore le football sénégalais, 
nous avons donné la joie au nous avons donné la joie au 
peuple sénégalais qui nous peuple sénégalais qui nous 
apporte tout son soutien’’.apporte tout son soutien’’.
L’entraineur Pape Bona Thiaw L’entraineur Pape Bona Thiaw 
a exprimé la grande confiance a exprimé la grande confiance 
qu’il a placé dans les joueurs qu’il a placé dans les joueurs 
qui ont ‘’ fournit un excellent qui ont ‘’ fournit un excellent 
rendement sur le rectangle vert rendement sur le rectangle vert 
et ont donné un jeu souple’’, et ont donné un jeu souple’’, 
a-t-il considéré, avant d’ajouter a-t-il considéré, avant d’ajouter 
: ‘’Nous avançons d’un pas sûr, : ‘’Nous avançons d’un pas sûr, 
nous rêvons d’aller en finale nous rêvons d’aller en finale 
et cela n’est pas facile, car et cela n’est pas facile, car 
les quatre équipes restées en les quatre équipes restées en 
compétition sont les plus fortes compétition sont les plus fortes 
du championnat’’.du championnat’’.
- Hamia Tandji (joueur - Hamia Tandji (joueur 
mauritanien élu homme du mauritanien élu homme du 
match): ‘’Nous avons voulu match): ‘’Nous avons voulu 
gagner ce match décisif, mais gagner ce match décisif, mais 
nous n’avons pas pu marquer nous n’avons pas pu marquer 
contre une équipe sénégalaise contre une équipe sénégalaise 

forte, mais je demeure fier forte, mais je demeure fier 
d’avoir décroché ce titre qui d’avoir décroché ce titre qui 
m’incite à travailler plus pour m’incite à travailler plus pour 
les prochaines compétitions, et les prochaines compétitions, et 
obtenir de meilleurs résultats obtenir de meilleurs résultats 
en corrigeant les erreurs en corrigeant les erreurs 
commises’’.commises’’.
-L’entraineur mauritanien Emir -L’entraineur mauritanien Emir 
Eddine Abdou: ‘’Je suis troublé Eddine Abdou: ‘’Je suis troublé 
et déçu, nous avons donné et déçu, nous avons donné 
un bon match sans gagner la un bon match sans gagner la 
partie en dépit de notre jeu partie en dépit de notre jeu 
offensif, notre but n’a pas été offensif, notre but n’a pas été 
atteint’’, ajoutant cependant atteint’’, ajoutant cependant 
que ‘’les joueurs mauritaniens que ‘’les joueurs mauritaniens 
ont donné une belle image de ont donné une belle image de 
notre sélection, en dépit de la notre sélection, en dépit de la 
défaite’’.défaite’’.
Il a déclaré également : ‘’Nous Il a déclaré également : ‘’Nous 
avons créé de nombreuses avons créé de nombreuses 
occasions, mais des situations occasions, mais des situations 
difficiles nous ont empêché de difficiles nous ont empêché de 
concrétiser’’.concrétiser’’.
Concernant le penalty, Concernant le penalty, 
l’entraineur mauritanien a l’entraineur mauritanien a 
estimé que ‘’le VAR a confirmé estimé que ‘’le VAR a confirmé 
le bien fondé du penalty, il y a le bien fondé du penalty, il y a 
eu faute’’.eu faute’’.

 CHan-2022:
Les Lions de la Téranga en demi-finale
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fa CUP : 
Manchester City dompte Arsenal

Manchester City anchester City 
s’est imposé contre s’est imposé contre 
Arsenal dans un Arsenal dans un 

choc comptant pour le 4e tour choc comptant pour le 4e tour 
de la FA Cup, ce vendredi (1-de la FA Cup, ce vendredi (1-
0).0).
Il était difficile de faire mieux Il était difficile de faire mieux 
qu’une affiche opposant qu’une affiche opposant 
Manchester City et Arsenal Manchester City et Arsenal 
pour captiver le grand public pour captiver le grand public 
sur ce 4e tour de FA Cup. sur ce 4e tour de FA Cup. 
Aussi prestigieuse soit-elle Aussi prestigieuse soit-elle 
en Angleterre, la Coupe en Angleterre, la Coupe 
offrait un véritable sommet offrait un véritable sommet 
du jeu, ce vendredi soir. Parce du jeu, ce vendredi soir. Parce 
qu’Arsenal et Manchester qu’Arsenal et Manchester 
City sont tout simplement les City sont tout simplement les 
deux meilleures équipes du deux meilleures équipes du 
Royaume cette saison. Les Royaume cette saison. Les 
Gunners caracolent en tête Gunners caracolent en tête 
de Premier League devant de Premier League devant 
le champion en titre, ce qui le champion en titre, ce qui 
est une véritable prouesse est une véritable prouesse 
dans l’ère contemporaine du dans l’ère contemporaine du 
championnat anglais.championnat anglais.
Manchester City et Arsenal Manchester City et Arsenal 
se rejoignaient aussi sur leurs se rejoignaient aussi sur leurs 
préceptes de jeu, offensifs et préceptes de jeu, offensifs et 
audacieux, à l’instar de leurs audacieux, à l’instar de leurs 
managers, Pep Guardiola et managers, Pep Guardiola et 
Mikel Arteta. On attendait un Mikel Arteta. On attendait un 
match dans le match entre ces match dans le match entre ces 
deux génies tactiques devenus deux génies tactiques devenus 

amis et complice lorsque le amis et complice lorsque le 
coach d’Arsenal était l’adjoint coach d’Arsenal était l’adjoint 
du Catalan, il y a quelques du Catalan, il y a quelques 
années. Et c’est le maître qui a années. Et c’est le maître qui a 
remporté sa bataille. Au terme remporté sa bataille. Au terme 
d’une rencontre finalement d’une rencontre finalement 
plus fermée que ce que l’on plus fermée que ce que l’on 
espérait.espérait.
Man City fait le métierMan City fait le métier
Il a en effet fallu attendre Il a en effet fallu attendre 

l’heure de jeu pour voir l’heure de jeu pour voir 
l’unique but de ce match de l’unique but de ce match de 
haut niveau. Il a été l’œuvre haut niveau. Il a été l’œuvre 
d’Aké. Le Néerlandais d’Aké. Le Néerlandais 
a profité d’un service de a profité d’un service de 
Grealish après une action Grealish après une action 
initiée par Julian Alvarez initiée par Julian Alvarez 
pour trouver le chemin des pour trouver le chemin des 
filets d’un tir victorieux, filets d’un tir victorieux, 
pied ouvert (1-0, 64e). Avant pied ouvert (1-0, 64e). Avant 

et après cela, City a fait le et après cela, City a fait le 
travail. Sans plus. Tout en travail. Sans plus. Tout en 
contrôle. Sans folie.contrôle. Sans folie.
Ce sont même les Gunners qui Ce sont même les Gunners qui 
se sont procurés les situations se sont procurés les situations 
les plus intéressantes en les plus intéressantes en 
première période, mais première période, mais 
Tomiyasu (5e), ou encore Tomiyasu (5e), ou encore 
Trossard (22e) ont buté sur Trossard (22e) ont buté sur 
un excellent Ortega. Erling un excellent Ortega. Erling 

Haaland, de son côté, n’a pas Haaland, de son côté, n’a pas 
été davantage en réussite dans été davantage en réussite dans 
le geste finale. Mais pour une le geste finale. Mais pour une 
fois, City n’a pas eu besoin de fois, City n’a pas eu besoin de 
son goleador norvégien pour son goleador norvégien pour 
accomplir sa mission cette accomplir sa mission cette 
saison. La bande à Guardiola saison. La bande à Guardiola 
poursuit sa route et envoie un poursuit sa route et envoie un 
message à son concurrent en message à son concurrent en 
vue du sprint final.vue du sprint final.

Le gardien de but Alexis e gardien de but Alexis 
Guendouz, le défenseur Guendouz, le défenseur 
Chouaib Keddad et le Chouaib Keddad et le 

milieu de terrain Houssem milieu de terrain Houssem 
Mrezigue, sont présents dans Mrezigue, sont présents dans 
l’équipe type de la phase de l’équipe type de la phase de 
groupes du Championnat groupes du Championnat 
d’Afrique des Nations (CHAN-d’Afrique des Nations (CHAN-
2022) qui se déroule en Algérie, 2022) qui se déroule en Algérie, 
a annoncé samedi le groupe a annoncé samedi le groupe 
d’étude technique (TSG) de d’étude technique (TSG) de 
la Confédération africaine de la Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Avec trois matches sans Avec trois matches sans 
encaisser de but, le gardien encaisser de but, le gardien 
Alexis Guendouz a été Alexis Guendouz a été 
impressionnant jusqu’à présent, impressionnant jusqu’à présent, 
veillant à ce que les Fennecs veillant à ce que les Fennecs 
n’encaissent pas de but.n’encaissent pas de but.

En défense centrale, le En défense centrale, le 
Nigérien Ismael Souley et Nigérien Ismael Souley et 
l’Algérien Chouaib Keddad l’Algérien Chouaib Keddad 
sont associés pour leur capacité sont associés pour leur capacité 
à communiquer et à empêcher à communiquer et à empêcher 
les joueurs adverses de marquer. les joueurs adverses de marquer. 
Leurs mouvements avec et Leurs mouvements avec et 
sans le ballon ont également sans le ballon ont également 
impressionné le TSG, qui a impressionné le TSG, qui a 
retenu les deux joueurs pour retenu les deux joueurs pour 
leur rôle dans la progression de leur rôle dans la progression de 
leurs équipes respectives dans le leurs équipes respectives dans le 
tournoi.tournoi.
Au milieu, le Sénégalais Au milieu, le Sénégalais 
Lamine Camara est installé à Lamine Camara est installé à 
droite d’un milieu de terrain droite d’un milieu de terrain 
à trois joueurs, tandis que le à trois joueurs, tandis que le 
Malgache Solomampionona Malgache Solomampionona 
Razafindranaivo sert de pivot Razafindranaivo sert de pivot 

et que l’Algérien Houssem et que l’Algérien Houssem 
Mrezigue est logé à gauche de Mrezigue est logé à gauche de 
ce trio qui offre à la fois des ce trio qui offre à la fois des 
options offensives en attaque et options offensives en attaque et 
la capacité de revenir en arrière la capacité de revenir en arrière 
pour reprendre la possession et pour reprendre la possession et 
le contrôle du jeu.le contrôle du jeu.
L’équipe type de la phase de L’équipe type de la phase de 

groupesgroupes
 Gardien de but : Alexis  Gardien de but : Alexis 
Guendouz (Algérie)Guendouz (Algérie)
Défenseurs : Eddie Afonso Défenseurs : Eddie Afonso 
(Angola), Ismael Souley (Niger), (Angola), Ismael Souley (Niger), 
Chouaib Keddad (Algérie), Chouaib Keddad (Algérie), 
Sheikh Sidibe (Sénégal)Sheikh Sidibe (Sénégal)
Milieux de terrain : Milieux de terrain : 
Lamine Camara (Sénégal), Lamine Camara (Sénégal), 
Houssem Mrezigue Houssem Mrezigue 
(Algérie), Solomampionona (Algérie), Solomampionona 

Razafindranaivo.Razafindranaivo.
Attaquants : Gilberto (Angola), Attaquants : Gilberto (Angola), 
Sankara Karamoko (Côte Sankara Karamoko (Côte 

d’Ivoire), Jonathan Ikangalombo d’Ivoire), Jonathan Ikangalombo 
(République démocratique du (République démocratique du 
Congo).Congo).
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ZinéDine ZiDane : 
Sa future destination se précise

Présent au micro de résent au micro de 
l’émission Rothen l’émission Rothen 
s’enflamme, Lionel s’enflamme, Lionel 

Charbonnier a donné des Charbonnier a donné des 
précisions sur la prochaine précisions sur la prochaine 
destination de Zinédine destination de Zinédine 
Zidane.Zidane.
Déjà joueur, Zinédine Zidane Déjà joueur, Zinédine Zidane 
agitait les passions, les agitait les passions, les 
discussions et le marché des discussions et le marché des 
transferts. Même après sa fin transferts. Même après sa fin 
de carrière et sa reconversion de carrière et sa reconversion 
comme coach, Zizou est resté comme coach, Zizou est resté 
au centre de l’attention. Recalé au centre de l’attention. Recalé 
par la Fédération française par la Fédération française 
de football pour le poste de football pour le poste 
de sélectionneur des Bleus, de sélectionneur des Bleus, 
l’ancien entraı̂neur du Real a l’ancien entraı̂neur du Real a 
compris qu’il ne pouvait plus compris qu’il ne pouvait plus 
attendre. Alors que tout le attendre. Alors que tout le 
monde s’impatiente de savoir monde s’impatiente de savoir 
où l’ex-meneur de jeu va où l’ex-meneur de jeu va 
atterrir, son ancien équipier atterrir, son ancien équipier 
Lionel Charbonnier a donné Lionel Charbonnier a donné 
quelques précisions.quelques précisions.
Destination Juventus pour Destination Juventus pour 

Zizou?Zizou?
Absent des bancs de touche Absent des bancs de touche 
depuis plusieurs saisons depuis plusieurs saisons 
et désireux de reprendre et désireux de reprendre 
l’Équipe de France, Zidane l’Équipe de France, Zidane 
serait impatient de reprendre serait impatient de reprendre 
les rennes d’entraı̂neur comme les rennes d’entraı̂neur comme 

le précise Lionel Charbonnier le précise Lionel Charbonnier 
: « Quand tu connais Zizou, et : « Quand tu connais Zizou, et 
j’en ai parlé avec lui, tu sais j’en ai parlé avec lui, tu sais 
tout simplement qu’il ne va tout simplement qu’il ne va 
pas entrainer n’importe qui. pas entrainer n’importe qui. 
Pour la passion, il est animé Pour la passion, il est animé 
d’une grande passion. Il m’a d’une grande passion. Il m’a 
dit texto ‘Lionel, j’ai vraiment dit texto ‘Lionel, j’ai vraiment 
envie d’entrainer’. »envie d’entrainer’. »
Mais plus que de vouloir Mais plus que de vouloir 
entraı̂ner, il faut savoir où le entraı̂ner, il faut savoir où le 

faire. Sur ce point, et comme il faire. Sur ce point, et comme il 
l’a déjà expliqué, Charbonnier l’a déjà expliqué, Charbonnier 
insiste sur l’importante, pour insiste sur l’importante, pour 
Zidane, des attaches avec un Zidane, des attaches avec un 
club : « Il m’a dit qu’en plus club : « Il m’a dit qu’en plus 
de la passion, il faut qu’il y ait de la passion, il faut qu’il y ait 
quelque chose avec le club. quelque chose avec le club. 
Le premier club pour lui, dans Le premier club pour lui, dans 
son cœur, c’est la Juventus. son cœur, c’est la Juventus. 
» Et ce, même si le club ne » Et ce, même si le club ne 
tourne pas bien pour l’instant tourne pas bien pour l’instant 

: « Bien évidemment. Car il : « Bien évidemment. Car il 
a tout à gagner à la reprendre a tout à gagner à la reprendre 
et la construire. Et il a repris et la construire. Et il a repris 
le Real dans un pire état. Il le Real dans un pire état. Il 
connait l’ADN du club. »connait l’ADN du club. »

Le PSG comme roue de Le PSG comme roue de 
secours, veto sur la Premier secours, veto sur la Premier 

LeagueLeague
Longtemps annoncé proche Longtemps annoncé proche 
des Bleus, Zinédine Zidane des Bleus, Zinédine Zidane 
a également flirté tout un a également flirté tout un 

temps avec le PSG avant que temps avec le PSG avant que 
le club parisien ne s’attache le club parisien ne s’attache 
les services de Christophe les services de Christophe 
Galtier. Bien que critiqué Galtier. Bien que critiqué 
par beaucoup, ce choix de la par beaucoup, ce choix de la 
capitale française correspond capitale française correspond 
à Zizou selon Charbonnier : à Zizou selon Charbonnier : 
« Si ce n’est pas la Juve, ça « Si ce n’est pas la Juve, ça 
pourrait être le PSG. Et ça pourrait être le PSG. Et ça 
m’emmerde qu’on dise qu’il m’emmerde qu’on dise qu’il 
ne peut pas entrainer ailleurs ne peut pas entrainer ailleurs 
que où il est né. Emmener un que où il est né. Emmener un 
club français à la conquête club français à la conquête 
de la Ligue des Champions, de la Ligue des Champions, 
même si c’est le PSG, Zizou il même si c’est le PSG, Zizou il 
adore ça. »adore ça. »
Mais il est en tout cas une Mais il est en tout cas une 
destination que l’ancien destination que l’ancien 
coéquipier de Zidane exclut, coéquipier de Zidane exclut, 
la Premier League. « La la Premier League. « La 
Premier League, ça ne se fera Premier League, ça ne se fera 
pas, même s’il n’y a que les pas, même s’il n’y a que les 
cons qui changent d’avis. Il cons qui changent d’avis. Il 
n’a pas de feeling, ni d’atomes n’a pas de feeling, ni d’atomes 
crochues. Si ça ne lui dit pas, crochues. Si ça ne lui dit pas, 
il est en droit de choisir ». il est en droit de choisir ». 
Alors, Zidane débarquera-t-Alors, Zidane débarquera-t-
il à Turin pour transformer le il à Turin pour transformer le 
club comme il l’avait fait en club comme il l’avait fait en 
tant que joueur? L’envie est là, tant que joueur? L’envie est là, 
aux différentes parties de faire aux différentes parties de faire 
en sorte que cela se fasse.en sorte que cela se fasse.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
U23 qui a manqué sa U23 qui a manqué sa 
qualification à la Coupe qualification à la Coupe 

d’Afrique des nations 2023, d’Afrique des nations 2023, 
échouant dans le deuxième tour échouant dans le deuxième tour 
des éliminatoires contre la RD des éliminatoires contre la RD 
Congo, pourrait être repêchée. Congo, pourrait être repêchée. 
Les Verts peuvent toujours Les Verts peuvent toujours 
rêver de la prochaine Coupe rêver de la prochaine Coupe 
d’Afrique des nations U23, d’Afrique des nations U23, 
et pourquoi pas des Jeux et pourquoi pas des Jeux 
olympiques de Paris 2024. En olympiques de Paris 2024. En 
effet, la RD Congo, qualifiée effet, la RD Congo, qualifiée 
pour le prochain tour des pour le prochain tour des 
éliminatoires de la CAN au éliminatoires de la CAN au 
grand dam de l’Algérie, devrait grand dam de l’Algérie, devrait 
encourir une disqualification encourir une disqualification 
de la compétition. Cela de la compétition. Cela 

entraînera automatiquement un entraînera automatiquement un 
repêchage des Algériens U23 repêchage des Algériens U23 
pour le troisième et dernier tour pour le troisième et dernier tour 
qualificatif.qualificatif.
Sanction sur sanctionSanction sur sanction
Pour comprendre tout cela, Pour comprendre tout cela, 
revenons à 2019. Lors du revenons à 2019. Lors du 
deuxième tour des éliminatoires deuxième tour des éliminatoires 
de la dernière édition de la de la dernière édition de la 
CAN U23, la RDC a fait CAN U23, la RDC a fait 
jouer un joueur non-qualifié jouer un joueur non-qualifié 
contre le Maroc (victoire de la contre le Maroc (victoire de la 
RDC). Face à cette situation, RDC). Face à cette situation, 
la Fédération royale marocaine la Fédération royale marocaine 
de football a décidé de saisir la de football a décidé de saisir la 
CAF qui a éliminé les Léopards CAF qui a éliminé les Léopards 
de l’édition en cours de la CAN de l’édition en cours de la CAN 
U23 et a suspendu la Fédération U23 et a suspendu la Fédération 

congolaise de l’édition congolaise de l’édition 
prochaine, en l’occurrence prochaine, en l’occurrence 
celle de 2023 (dossier complet celle de 2023 (dossier complet 
à retrouver ici).à retrouver ici).
Quand bien même, la RD Quand bien même, la RD 
Congo a pris part aux matchs Congo a pris part aux matchs 
qualificatifs à l’édition de 2023. qualificatifs à l’édition de 2023. 
Elle s’est même qualifiée au Elle s’est même qualifiée au 
troisième tour, au détriment de troisième tour, au détriment de 
l’Algérie (aller : RDC 4-1 ALG l’Algérie (aller : RDC 4-1 ALG 
; retour : ALG 3-1-RDC). Suite ; retour : ALG 3-1-RDC). Suite 
à cette défaite et en se rappelant à cette défaite et en se rappelant 
de la sanction congolaise, de la sanction congolaise, 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football avait entamé une football avait entamé une 
procédure auprès de la CAF.procédure auprès de la CAF.
En Egypte, au niveau du En Egypte, au niveau du 
siège social de la CAF, la siège social de la CAF, la 

tendance s’est déjà dessinée et tendance s’est déjà dessinée et 
la nouvelle sanction ne va pas la nouvelle sanction ne va pas 
tarder à tomber. La RDC devrait tarder à tomber. La RDC devrait 
être disqualifiée et devrait être disqualifiée et devrait 
probablement encourir une probablement encourir une 

double sanction. Contactée par double sanction. Contactée par 
nos soins, l’instance fédérale nos soins, l’instance fédérale 
algérienne se dit dans l’attente algérienne se dit dans l’attente 
d’un courrier officiel de la part d’un courrier officiel de la part 
de l’instance panafricaine.de l’instance panafricaine.

Can U23 2023:
La RDC sanctionnée, l’Algérie repêchée ?

Les Lions de la Téranga es Lions de la Téranga 
ont accédé en demi-finale ont accédé en demi-finale 
du CHAN d’Algerie avec du CHAN d’Algerie avec 

une victoire 1-0 (1-0 mi-temps) une victoire 1-0 (1-0 mi-temps) 
sur les Mourabitoune de la sur les Mourabitoune de la 
Mauritanie au terme du match Mauritanie au terme du match 
disputé vendredi-soir au stade disputé vendredi-soir au stade 
19 mai 1956 d’Annaba pour 19 mai 1956 d’Annaba pour 
le compte des quarts de finale le compte des quarts de finale 
du CHAN 2022 (13 janvier-4 du CHAN 2022 (13 janvier-4 
février d’Algérie).février d’Algérie).
Le premier quart d’heure de jeu Le premier quart d’heure de jeu 
a permis aux deux sélections a permis aux deux sélections 
de se tâter les pouls même si le de se tâter les pouls même si le 
ballon est resté légèrement plus ballon est resté légèrement plus 
longtemps chez les sénégalais longtemps chez les sénégalais 
jusqu’à la 14’ minute qui le jusqu’à la 14’ minute qui le 
début d’un jeu plus ouvert avec début d’un jeu plus ouvert avec 
des occasions évidentes pour les des occasions évidentes pour les 
deux parties.deux parties.
L’action la plus dangereuse a L’action la plus dangereuse a 
été offerte par le sénégalais été offerte par le sénégalais 
Malick Mabye à son coéquipier Malick Mabye à son coéquipier 
Pape Diallo qui s’est retrouvé Pape Diallo qui s’est retrouvé 
face à face au gardien dont le face à face au gardien dont le 
tir est passé au-dessus de la tir est passé au-dessus de la 
transversale.transversale.
Le dernier quart d’heure de Le dernier quart d’heure de 

cette manche a vu le sifflement cette manche a vu le sifflement 
par l’arbitre algérien Lotfi par l’arbitre algérien Lotfi 
Boukouassa d’un pénalty pour Boukouassa d’un pénalty pour 
Ndiaye taclé dans la surface de Ndiaye taclé dans la surface de 
réparation suite un corner.réparation suite un corner.
Confirmé par l’arbitre VAR, le Confirmé par l’arbitre VAR, le 
pénalty a été transformé en but pénalty a été transformé en but 
par Lamine Camara à la 34’.par Lamine Camara à la 34’.
La seconde mi-temps a été La seconde mi-temps a été 
marquée par des occasions marquée par des occasions 
pour les deux sélections restées pour les deux sélections restées 
toutefois stériles faute de toutefois stériles faute de 
concentration avec un Sénégal concentration avec un Sénégal 
soucieux surtout de préserver soucieux surtout de préserver 
son avancée étriquée et une son avancée étriquée et une 
Mauritanie trébuchante dans ses Mauritanie trébuchante dans ses 
tentatives de remonter au score.       tentatives de remonter au score.       
Les dernières minutes ont Les dernières minutes ont 
été plus palpitantes du côté été plus palpitantes du côté 
mauritanien qui ont intensifié mauritanien qui ont intensifié 
leurs assauts repoussés leurs assauts repoussés 
tenacement par les sénégalais tenacement par les sénégalais 
et les Mourabitoune ont raté pas et les Mourabitoune ont raté pas 
moins de six occasions nettes moins de six occasions nettes 
d’égaliser.d’égaliser.
Une minute de silence a Une minute de silence a 
été observée par les deux été observée par les deux 
sélections au début du match à sélections au début du match à 

la mémoire du vice-président la mémoire du vice-président 
de la Fédération mauritanienne de la Fédération mauritanienne 
de football décédé le 24 janvier de football décédé le 24 janvier 
courant après la qualification de courant après la qualification de 
la Mauritanie pour les quarts de la Mauritanie pour les quarts de 
finale.finale.
DéclarationsDéclarations
 - Pape Bona Thiaw (entraîneur  - Pape Bona Thiaw (entraîneur 
du Sénégal) : ‘’Je suis très du Sénégal) : ‘’Je suis très 
heureux du passage de mon heureux du passage de mon 
équipe en demi-finale, cette équipe en demi-finale, cette 
qualification est méritée au qualification est méritée au 
regard des efforts consentis par regard des efforts consentis par 
les joueurs et le staff technique les joueurs et le staff technique 
de l’équipe’’.de l’équipe’’.
Il a ajouté : ‘’Nous étions Il a ajouté : ‘’Nous étions 
déterminés à gagner, grâce à la déterminés à gagner, grâce à la 
volonté des joueurs, nous avons volonté des joueurs, nous avons 
atteint le but fixé’’.atteint le but fixé’’.
Le coach Thiaw a encore Le coach Thiaw a encore 
déclaré: ‘’Nous étions absents de déclaré: ‘’Nous étions absents de 
cette compétition durant 11 ans, cette compétition durant 11 ans, 
mais ce ne fut pas pour nous une mais ce ne fut pas pour nous une 
surprise, car nous étions bien surprise, car nous étions bien 
préparés à ce championnat’’, préparés à ce championnat’’, 
soulignant également qu’ ‘’il soulignant également qu’ ‘’il 
est vrai, nous n’avons pas est vrai, nous n’avons pas 
joué comme il le fallait lors joué comme il le fallait lors 

des matches précédents, mais des matches précédents, mais 
aujourd’hui, nous avons imposé aujourd’hui, nous avons imposé 
notre présence et nous avons notre présence et nous avons 
maitrisé la situation, nous maitrisé la situation, nous 
jouons pour la victoire et cela jouons pour la victoire et cela 
honore le football sénégalais, honore le football sénégalais, 
nous avons donné la joie au nous avons donné la joie au 
peuple sénégalais qui nous peuple sénégalais qui nous 
apporte tout son soutien’’.apporte tout son soutien’’.
L’entraineur Pape Bona Thiaw L’entraineur Pape Bona Thiaw 
a exprimé la grande confiance a exprimé la grande confiance 
qu’il a placé dans les joueurs qu’il a placé dans les joueurs 
qui ont ‘’ fournit un excellent qui ont ‘’ fournit un excellent 
rendement sur le rectangle vert rendement sur le rectangle vert 
et ont donné un jeu souple’’, et ont donné un jeu souple’’, 
a-t-il considéré, avant d’ajouter a-t-il considéré, avant d’ajouter 
: ‘’Nous avançons d’un pas sûr, : ‘’Nous avançons d’un pas sûr, 
nous rêvons d’aller en finale nous rêvons d’aller en finale 
et cela n’est pas facile, car et cela n’est pas facile, car 
les quatre équipes restées en les quatre équipes restées en 
compétition sont les plus fortes compétition sont les plus fortes 
du championnat’’.du championnat’’.
- Hamia Tandji (joueur - Hamia Tandji (joueur 
mauritanien élu homme du mauritanien élu homme du 
match): ‘’Nous avons voulu match): ‘’Nous avons voulu 
gagner ce match décisif, mais gagner ce match décisif, mais 
nous n’avons pas pu marquer nous n’avons pas pu marquer 
contre une équipe sénégalaise contre une équipe sénégalaise 

forte, mais je demeure fier forte, mais je demeure fier 
d’avoir décroché ce titre qui d’avoir décroché ce titre qui 
m’incite à travailler plus pour m’incite à travailler plus pour 
les prochaines compétitions, et les prochaines compétitions, et 
obtenir de meilleurs résultats obtenir de meilleurs résultats 
en corrigeant les erreurs en corrigeant les erreurs 
commises’’.commises’’.
-L’entraineur mauritanien Emir -L’entraineur mauritanien Emir 
Eddine Abdou: ‘’Je suis troublé Eddine Abdou: ‘’Je suis troublé 
et déçu, nous avons donné et déçu, nous avons donné 
un bon match sans gagner la un bon match sans gagner la 
partie en dépit de notre jeu partie en dépit de notre jeu 
offensif, notre but n’a pas été offensif, notre but n’a pas été 
atteint’’, ajoutant cependant atteint’’, ajoutant cependant 
que ‘’les joueurs mauritaniens que ‘’les joueurs mauritaniens 
ont donné une belle image de ont donné une belle image de 
notre sélection, en dépit de la notre sélection, en dépit de la 
défaite’’.défaite’’.
Il a déclaré également : ‘’Nous Il a déclaré également : ‘’Nous 
avons créé de nombreuses avons créé de nombreuses 
occasions, mais des situations occasions, mais des situations 
difficiles nous ont empêché de difficiles nous ont empêché de 
concrétiser’’.concrétiser’’.
Concernant le penalty, Concernant le penalty, 
l’entraineur mauritanien a l’entraineur mauritanien a 
estimé que ‘’le VAR a confirmé estimé que ‘’le VAR a confirmé 
le bien fondé du penalty, il y a le bien fondé du penalty, il y a 
eu faute’’.eu faute’’.

 CHan-2022:
Les Lions de la Téranga en demi-finale
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eUroPe :
L'ex-général de l'Otan Petr Pavel remporte la 

présidentielle tchèque

Le général Petr Pavel, e général Petr Pavel, 
ex-chef du Comité ex-chef du Comité 
militaire de l'Otan et militaire de l'Otan et 

partisan de l'aide militaire à partisan de l'aide militaire à 
l'Ukraine, a été élu samedi à la l'Ukraine, a été élu samedi à la 
présidence de la République présidence de la République 
tchèque, battant l'ancien tchèque, battant l'ancien 
Premier ministre Andrej Babis Premier ministre Andrej Babis 
pour prendre la succession pour prendre la succession 
de Milos Zeman, qui avait de Milos Zeman, qui avait 
entretenu des liens ambigus entretenu des liens ambigus 
avec Moscou.avec Moscou.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a aussitôt Volodymyr Zelensky a aussitôt 
félicité sur Twitter ce militaire félicité sur Twitter ce militaire 
de carrière. "J'apprécie votre de carrière. "J'apprécie votre 
soutien à l'Ukraine et à notre soutien à l'Ukraine et à notre 
lutte contre l'agression russe", lutte contre l'agression russe", 
a-t-il écrit, ajoutant vouloir a-t-il écrit, ajoutant vouloir 
oeuvrer ensemble "au bénéfice oeuvrer ensemble "au bénéfice 
des peuples ukrainien et des peuples ukrainien et 
tchèque et dans l'intérêt d'une tchèque et dans l'intérêt d'une 
Europe unie".Europe unie".
Le président français Le président français 
Emmanuel Macron lui a lancé Emmanuel Macron lui a lancé 
en substance une première en substance une première 
invitation. "Nos pays sont liés invitation. "Nos pays sont liés 
par des valeurs profondément par des valeurs profondément 
européennes et dans le soutien européennes et dans le soutien 
à l'Ukraine. Vous êtes le à l'Ukraine. Vous êtes le 
bienvenu à Paris !", a-t-il écrit bienvenu à Paris !", a-t-il écrit 
sur Twitter.sur Twitter.
M. Pavel, un ancien M. Pavel, un ancien 
parachutiste et général à la parachutiste et général à la 
retraite de 61 ans, a remporté retraite de 61 ans, a remporté 
le second tour de l'élection le second tour de l'élection 
avec 58,32 % des voix contre avec 58,32 % des voix contre 
41,67 % pour M. Babis, après 41,67 % pour M. Babis, après 
le comptage complet des le comptage complet des 
bulletins. Son rival l'a félicité bulletins. Son rival l'a félicité 
pour sa victoire.pour sa victoire.
De son côté, Petr Pavel a De son côté, Petr Pavel a 
estimé que "des valeurs telles estimé que "des valeurs telles 
que la vérité, la dignité, le que la vérité, la dignité, le 
respect et l'humilité ont gagné respect et l'humilité ont gagné 
dans cette élection", à l'issue dans cette élection", à l'issue 
d'une campagne acrimonieuse d'une campagne acrimonieuse 
et marquée par la controverse, et marquée par la controverse, 
y compris sur l'Ukraine.y compris sur l'Ukraine.

Andrej Babis, un milliardaire, Andrej Babis, un milliardaire, 
a cherché à séduire les électeurs a cherché à séduire les électeurs 
inquiets des retombées de inquiets des retombées de 
l'invasion russe en Ukraine, l'invasion russe en Ukraine, 
en laissant entendre que son en laissant entendre que son 
adversaire pourrait entraîner adversaire pourrait entraîner 
le pays dans cette guerre.le pays dans cette guerre.
Quant au président sortant Quant au président sortant 
Milos Zeman, c'est un homme Milos Zeman, c'est un homme 
politique controversé, qui a politique controversé, qui a 
entretenu des liens étroits avec entretenu des liens étroits avec 
Moscou avant de faire volte-Moscou avant de faire volte-
face au moment de l'invasion face au moment de l'invasion 
russe de l'Ukraine en février russe de l'Ukraine en février 
2022.2022.

"La voie du changement""La voie du changement"
"Cela doit changer, et "Cela doit changer, et 
vous m'avez aidé à faire le vous m'avez aidé à faire le 
premier pas sur la voie de premier pas sur la voie de 
ce changement", a souligné ce changement", a souligné 
Petr Pavel, évoquant "le style Petr Pavel, évoquant "le style 
politique qui a récemment politique qui a récemment 
prévalu ici".prévalu ici".
Le taux de participation dans Le taux de participation dans 
ce pays membre de l'UE et ce pays membre de l'UE et 
de l'Otan de 10,5 millions de l'Otan de 10,5 millions 
de personnes a été de 70,25 de personnes a été de 70,25 
% à la suite d'une campagne % à la suite d'une campagne 
marquée par la controverse, y marquée par la controverse, y 
compris sur l'Ukraine.compris sur l'Ukraine.

Bien que son rôle soit Bien que son rôle soit 
essentiellement honorifique essentiellement honorifique 
en République tchèque, le en République tchèque, le 
chef de l'Etat nomme le chef de l'Etat nomme le 
gouvernement, choisit le gouvernement, choisit le 
gouverneur de la banque gouverneur de la banque 
centrale et les juges centrale et les juges 
constitutionnels. Il assure constitutionnels. Il assure 
aussi le commandement aussi le commandement 
suprême des forces armées.suprême des forces armées.
La présidente de la La présidente de la 
Commission européenne Commission européenne 
Ursula von der Leyen a Ursula von der Leyen a 
salué le "ferme attachement" salué le "ferme attachement" 
de M. Pavel aux "valeurs de M. Pavel aux "valeurs 
européennes".européennes".
"Votre expérience en matière "Votre expérience en matière 
de sécurité, de défense et de sécurité, de défense et 
de relations extérieures sera de relations extérieures sera 
précieuse pour maintenir et précieuse pour maintenir et 
renforcer l'unité de l'Europe renforcer l'unité de l'Europe 
au service de l'Ukraine", a-t-au service de l'Ukraine", a-t-
elle ajouté.elle ajouté.
Le président allemand Frank-Le président allemand Frank-
Walter Steinmeier a souligné Walter Steinmeier a souligné 
que "la guerre d'agression que "la guerre d'agression 
russe contre l'Ukraine montre russe contre l'Ukraine montre 
plus que jamais l'importance plus que jamais l'importance 
de la cohésion au sein de de la cohésion au sein de 
l'Union européenne et de l'Union européenne et de 

l'Otan".l'Otan".
Des messages de félicitations Des messages de félicitations 
ont aussi rapidement afflué de ont aussi rapidement afflué de 
la part de hauts responsables la part de hauts responsables 
slovaques et baltes.slovaques et baltes.

Chef militaire de l'OtanChef militaire de l'Otan
M. Pavel sera le quatrième M. Pavel sera le quatrième 
président de la République président de la République 
tchèque depuis qu'elle est tchèque depuis qu'elle est 
devenue un État indépendant devenue un État indépendant 
après une scission pacifique après une scission pacifique 
avec la Slovaquie en 1993, avec la Slovaquie en 1993, 
quatre ans après que la quatre ans après que la 
Tchécoslovaquie a abandonné Tchécoslovaquie a abandonné 
son régime communiste son régime communiste 
totalitaire, sortant de l'orbite totalitaire, sortant de l'orbite 
de Moscou.de Moscou.
Ses prédécesseurs sont Ses prédécesseurs sont 
Vaclav Havel, un dramaturge Vaclav Havel, un dramaturge 
dissident anticommuniste qui dissident anticommuniste qui 
a dirigé le pays en 1993-2003, a dirigé le pays en 1993-2003, 
l'économiste Vaclav Klaus l'économiste Vaclav Klaus 
(2003-2013) et Milos Zeman, (2003-2013) et Milos Zeman, 
dont le dernier mandat expire dont le dernier mandat expire 
en mars.en mars.
Petr Pavel est un héros de la Petr Pavel est un héros de la 
guerre en ex-Yougoslavie guerre en ex-Yougoslavie 
au cours de laquelle il a au cours de laquelle il a 
notamment aidé à libérer des notamment aidé à libérer des 
soldats français. Il est ensuite soldats français. Il est ensuite 

devenu chef de l'état-major devenu chef de l'état-major 
tchèque, et a exercé de 2015 tchèque, et a exercé de 2015 
à 2018 le poste de président à 2018 le poste de président 
du Comité militaire de l'Otan, du Comité militaire de l'Otan, 
le plus haut poste militaire de le plus haut poste militaire de 
l'Alliance atlantique.l'Alliance atlantique.
L'ancien parachutiste L'ancien parachutiste 
d'élite à la barbe blanche d'élite à la barbe blanche 
soigneusement taillée et aux soigneusement taillée et aux 
cheveux blancs est un ardent cheveux blancs est un ardent 
défenseur de l'appartenance de défenseur de l'appartenance de 
son pays à l'Union européenne son pays à l'Union européenne 
et à l'Otan.et à l'Otan.
Il a promis d'être un président Il a promis d'être un président 
indépendant, non influencé indépendant, non influencé 
par la politique des partis, de par la politique des partis, de 
continuer à soutenir l'Ukraine, continuer à soutenir l'Ukraine, 
et d'appuyer la candidature de et d'appuyer la candidature de 
Kiev pour devenir membre de Kiev pour devenir membre de 
l'UE.l'UE.
"Naturellement, l'Ukraine "Naturellement, l'Ukraine 
doit d'abord remplir toutes doit d'abord remplir toutes 
les conditions pour en les conditions pour en 
devenir membre, comme du devenir membre, comme du 
progrès dans la lutte contre progrès dans la lutte contre 
la corruption. Mais je pense la corruption. Mais je pense 
qu'elle a le droit d'avoir les qu'elle a le droit d'avoir les 
mêmes chances que nous mêmes chances que nous 
avons eues dans le passé", a-t-avons eues dans le passé", a-t-
il déclaré.il déclaré.
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Chrome sur 
Android : vous 

pouvez désormais 
vraiment protéger 
vos onglets privés, 

voilà comment

Les ventes de smartphone ont plongé en 
2022, au plus bas depuis (très) longtemps !

Ce nouveau concept Audi semble dessiné 
pour avoir la classe... au milieu d’une 

apocalypse zombie

Google généralise une nouvelle 
fonctionnalité qui permet aux onglets 
« Incognito » de son navigateur 
Chrome d’être verrouillés par 
un code ou par l’authentification 
biométrique du téléphone.
Jusqu’ici, il était nécessaire de 
passer par la section expérimentale « 
flags » de Chrome pour activer cette 
couche de sécurité supplémentaire.
Un univers parfaitement isolé du 
reste de la navigation
Le contenu d’un téléphone ou d’une 
tablette n’est privé que dans les 
mains de son propriétaire. C’est 
une tout autre histoire en cas de vol 
ou de prêt de l’appareil… Forte de 
ce constat, Google fait un pas en 
avant en faveur de la confidentialité 
des recherches de ses utilisateurs, 
via une nouvelle protection 
locale, propre à l’appareil. « 
Vous pouvez [désormais] exiger 
une authentification biométrique 
lorsque vous reprenez une session 
de navigation privée qui a été 
interrompue » , a ainsi expliqué 
la firme dans un billet de blog. En 
d’autres termes, si vous utilisez 
Chrome et changez d’application, 
vous devrez déverrouiller vos 
onglets privés pour y accéder. Sans 
impact pour les onglets classiques 
qui, eux, restent toujours accessibles.
Une fonction activable en quelques 
secondes
Pour activer cette option sur votre 
téléphone Android :
1. Rendez-vous dans les paramètres 
de votre navigateur Chrome, en 
tapotant l’icône aux trois petits 
points superposés en haut de l’écran,
2. Accédez à « Confidentialité et 
Sécurité »,
3. Activez le verrouillage des 
onglets « Incognito » à la fermeture 
de Chrome.
Une fois le verrouillage activé, il 
vous faudra saisir votre code ou 
utiliser vos empreintes digitales 
ou votre visage pour accéder aux 
onglets privés de votre navigateur. 
Dans le cas contraire, un écran 
neutre sans information sensible se 
présentera comme barrière à leur 
accès.
Cette mise à jour intervient dans un 
contexte d’accélération de Google 
en matière de prévention quant à 
la sécurité en ligne. À ce titre, le 
géant californien a travaillé sur une 
série de mesures supplémentaires 
pour Chrome. Parmi elles, le 
perfectionnement de son scanneur 
de mots de passe compromis et de 
son guide sur la sécurité en ligne. 
Cela suffira-t-il à apaiser la défiance 
y compris interne, à l’égard de sa 
gestion de la vie privée… ?

Dernier trimestre 
catastrophique, année 
entière très compliquée, 

2022 n’a pas été très sympa 
avec les constructeurs de 
smartphones.
Nous vous rapportions il y 
a peu que les ventes de PC 
s’effondrent, mais il semblerait 
aussi que celles des smartphones 
ne se portent pas bien mieux.
Chute historique des ventes en 
2022
Selon le cabinet d’analyse IDC, 
300,3 millions de mobiles ont été 
écoulés au quatrième trimestre 
2022, soit une baisse de 18,3 % 
par rapport à la même période 
l’année précédente. Il s’agit de 
la chute la plus importante sur 
un trimestre enregistrée par IDC 
sur ce marché.
Nabila Popal, directrice de 
recherche chez IDC, explique 
que c’est la première fois que les 
ventes de smartphones durant 
un quatrième trimestre (celui 
de Noël) sont plus faibles que 

durant un troisième trimestre. 
Sur l’année, le cabinet constate 
une baisse de 11,3 % par rapport 
aux chiffres de 2021. 1,21 
milliard de smartphones ont été 
expédiés en 2022, le total plus 
faible depuis 2013.
Même Apple, jusqu’ici plutôt 
épargné par ce phénomène, 
a connu un revers en fin 
d’année dernière (-14,9 %). 
La firme a vécu des difficultés 
d’approvisionnement sur ses 
chaînes de production en Chine. 
Elle gagne tout de même un 
point de part de marché (24,1 %) 
sur ses concurrents qui souffrent 
encore plus durement de la 
situation.
Aucune marque n’est épargnée
Samsung et OPPO 
enregistrement une diminution 
des ventes de respectivement 
15,6 % et 15,9 % au quatrième 
trimestre 2022. Vivo est à -18,9 
% et le grand perdant est Xiaomi, 
qui connaît une dégringolade à 
-26,3 %.

Samsung est second du 
classement (19,4 % de PDM) 
derrière Apple, qui lui passe 
devant chaque dernier trimestre 
grâce au lancement des nouveaux 
iPhone et à la période des fêtes. 
Xiaomi ferme le podium avec 11 
% de PDM, suivi par OPPO (8,4 
%) et vivo (7,6 %).
Les raisons évoquées 
par IDC pour expliquer 

cette tendance sont « une 
demande des consommateurs 
considérablement réduite, 
l’inflation et les incertitudes 
économiques ». Le retour 
de la croissance est menacé 
pour 2023, mais les fabricants 
et distributeurs pourraient 
proposer de nombreuses offres 
promotionnelles afin de relancer 
l’intérêt des consommateurs.

Audi dévoile un quatrième 
concept-car issu de sa 
gamme « Sphere ».

L’occasion de découvrir 
Activesphere, un SUV sportif 
capable de se transformer… en 
pick-up !
Un concept Audi pour le 
moins… polyvalent
Depuis deux ans, Audi prend 
plaisir à dévoiler ponctuellement 
divers concept-car, réunis au 
sein de sa gamme Sphere. On 
a ainsi pu découvrir l’Audi 
Skysphere en 2021, ainsi que la 

berline Audi Grandsphere, sans 
oublier l’Audi Urbansphere en 
avril dernier.

En ce début d’année 2023, Audi 
lève le voile sur Activesphere, 
un nouveau véhicule 100 % 
électrique décrit comme « adapté 
aux exigences d’une génération 
de clients Audi tournés vers 
l’avenir, pour qui la mobilité 
individuelle et la durabilité ne 
sont pas incompatibles. »
Mais la grande force de ce 
nouveau SUV coupé, c’est sa 

capacité à se transformer… en 
pick-up !
SUV ou pick-up ? Les deux !
En effet, chaussée de larges 
jantes 22» et doté d’une garde 
au sol de 208 mm, l’Audi 
Activesphere peut, d’une 
simple pression d’un bouton, 
se transformer en pick-up, avec 
un coffre cargo ouvert. Pour 
cela, la vitre s’avance, tandis 
que la partie en tôle s’abaisse. 
De quoi permettre, selon Audi, 
de transporter aisément vélos 
électriques et autre matériel de 
sport nautique ou d’hiver.
De son côté, la garde au sol 
est, elle aussi, paramétrable 
en fonction des besoins du 
conducteur. Pour des besoins de 
type « off-road », elle peut être 
augmentée de 40 mm, mais pour 
une conduite plus sportive, il est 
tout à fait possible de l’abaisser 
de cette même valeur.
À bord, Audi privilégie un 
espace à la fois clair et ordonné, 
avec des portes à ouverture 
antagoniste, et quatre sièges 
individuels pour un confort 
optimal. Aucun écran superflu 

ici, et la possibilité de replier 
tableau de bord, volant et pédale 
en mode de conduite autonome 
pour privilégier l’espace à 
bord et la visibilité. À ce titre, 
la calandre Singleframe est 
entièrement vitrée, afin d’offrir 
aux passagers une vue dégagée 
de la route devant eux.
Aucun écran, aucun bouton, 
l’interface à bord est gérée 
via l’Audi Dimension, soit un 
casque de réalité augmentée, 
qui permet de visualiser 
l’instrumentation ou encore des 
commandes virtuelles, tout en 
gardant un œil bien sûr sur son 
environnement.
Assemblée via la plateforme 
PPE du groupe, cette Audi 
Activesphere dispose de moteurs 
électriques placés sur les essieux 
avant et arrière, et délivre une 
puissance totale de 325 kW et 
un couple de 720 Nm. De son 
côté, la batterie 100 kWh promet 
une autonomie supérieure à 600 
km. À voir maintenant si cette 
Activesphere inspirera un futur 
véhicule de série chez Audi.
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Un site internet 
propose à chacun 
– hommes et 

femmes – d’évaluer son 
risque d’avoir hérité d’une 
altération génétique.
Selon l’Institut national 
du cancer (INCa), il y 
a eu environ 382 000 
nouveaux cas de cancer 
pour l’année 2018 en 
France métropolitaine. 
Le cancer représente 
la première cause de 
mortalité prématurée 
en France. Comme le 
rappelle la Fondation pour 
la recherche sur le cancer, 
la prévention et la lutte 
contre les facteurs de risque 
permettent de réduire 
l’incidence de certains 
cancers. «La diminution 
de la consommation 
d’alcool a réduit la 

fréquence des cancers 
de l’œsophage et de la 
sphère ORL, la réduction 
de la consommation de 
sel, celle de l’incidence 
du cancer de l’estomac. 
La pratique du frottis 
cervico-vaginal quant à 
elle a fortement réduit 
l’incidence des cancers du 
col de l’utérus», détaille la 
Fondation ARC.
De quoi s’agit-il ? Le 
site internet Ovarian 
Cancer Action propose 
un questionnaire - destiné 
aux hommes et aux 
femmes – permettant 
de détecter le risque de 
chacun de souffrir de 
certains cancers. «Cet 
outil simple évaluera 
votre risque d’avoir hérité 
d’une altération génétique 
(également connue sous le 

nom de mutation, variante 
ou défaut) qui pourrait 
augmenter votre risque 
de développer certains 
cancers, puis le comparera 
aux directives actuelles 
du NHS pour les tests 
génétiques. Il convient 
aussi bien aux hommes 
qu’aux femmes», détaille 
la plateforme.
Détecter des possibles 
mutations
Dans le détail, le site 
s’intéresse notamment 
à la possible présence 
d’une mutation BRCA1 
qui pourrait augmenter 
le risque d’un cancer du 
sein ou de l’ovaire ou de 
la mutation BRCA2 liée 
à un cancer du sein, des 
ovaires et de la prostate.  
«Cet outil n’évalue pas 
vos risques d’avoir hérité 

de toutes les altérations 
génétiques possibles qui 
peuvent avoir un impact 
sur votre santé ; il évalue 
les critères d’orientation 
relatifs au BRCA1, au 
BRCA2 et au syndrome 
de Lynch (cancer 
colorectal héréditaire 
sans polypose - comprend 

MLH1, MSH2, MSH6, 
PMS2 et EPCAM)», 
souligne le site. Avant 
de recommander : «Si 
vous êtes préoccupé 
par d’autres risques de 
santé héréditaires dans 
votre famille, veuillez en 
parler à votre médecin 
généraliste».

Pour limiter le 
risque d’infections 
respiratoires en tout 

genre chez les plus jeunes, 
le mieux serait de les faire 
bouger plus : une étude met 
en avant les bienfaits d’une 
activité physique élevée 
contre ce type de maladies
Avis aux jeunes parents qui 
aimeraient que leurs chérubins 
ne passent pas l’hiver la goutte 
au nez. Une nouvelle étude 
suggère en effet qu’un niveau 
important d’activité physique 
réduirait le risque d’infections 
respiratoires chez l’enfant. 
Publiée dans la revue 
spécialisée Pediatric Research 
(source 1), l’étude a été menée 
entre 2018 et 2019 auprès de 
104 enfants polonais âgés de 
4 à 7 ans et résidant dans les 
environs de Varsovie. Les 
enfants ont porté un podomètre 
en guise de brassard 24h/24 
pendant 40 jours, afin de 
mesurer leur niveau d’activité 
et leur durée de sommeil. 
Les parents ont quant à eux 

signalé aux chercheurs les 
symptômes d’infections 
respiratoires supérieures de 
leurs enfants (toux, nez qui 
coule, éternuements…), via 
des questionnaires quotidiens 
remplis pendant 60 jours. 
Les vaccinations des enfants 
ont également été prises 
en compte, ainsi que leur 

participation à des clubs 
sportifs, la présence ou non de 
frères et sœurs, l’exposition au 
tabac et aux poils d’animaux.
Plus on bouge, moins on 
mouche ?
Résultat : les chercheurs ont 
constaté qu’à mesure que le 
nombre moyen quotidien de 
pas effectués par les enfants 

augmentait de 1 000, le nombre 
de jours où ils présentaient des 
signes d’infection respiratoire 
diminuait en moyenne de 4,1 
jours. En clair, plus ils faisaient 
de pas, moins ils avaient de 
jours avec des symptômes. 
Les enfants effectuant au 
moins 3h de sport par semaine 
avaient tendance à être 
moins malades que ceux ne 
pratiquant pas régulièrement 
d’activité physique.
Dans le détail, pour les 47 
enfants ayant effectué 5 668 
pas en moyenne durant les 
deux premières semaines 
de l’étude, 947 jours de 
symptômes ont été recensés au 
total au cours des six semaines 
de suivi. Pour les 47 enfants 
cumulant 9 386 pas durant la 
même période, 724 jours de 
symptômes ont été recensés. 
En revanche, aucun lien n’a 
été identifié entre la présence 
de symptômes respiratoires et 
le fait d’être exposé au tabac, 
aux poils d’animaux, d’avoir 
des frères et sœurs ou selon la 

durée du sommeil.
Les auteurs émettent 
l’hypothèse que des niveaux 
élevés d’activité physique 
pourraient réduire les niveaux 
de cytokines, ces protéines 
associées à l’inflammation, 
et favoriser une meilleure 
réponse immunitaire de 
l’organisme face aux virus 
hivernaux.
Prudents, ils rappellent 
que cette étude n’est 
qu’observationnelle : elle met 
en évidence une corrélation 
et non une relation de cause à 
effet scientifiquement étayée. 
D’autres études devront être 
menées pour venir renforcer 
ces données.
Cela dit, étant donné qu’il 
est conseillé de pratiquer une 
activité physique régulière 
pour bien d’autres aspects 
de notre santé physique et 
mentale, on ne saurait que 
conseiller aux parents d’inciter 
leurs enfants à bouger plus, 
malgré la fraîcheur hivernale.

Un test simple pour déterminer son risque de
 souffrir d’un cancer

Rhumes chez l’enfant : 
Une activité physique importante réduirait le risque 

d’infections respiratoires
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Il est parfois difficile de 
garder une coiffure tout en 
volume avec des cheveux 

jugés trop fins. Pas de panique 
: un astuce toute simple 
dénichée sur TikTok permet 
une mise en beauté parfaite 
et qui tient. Découvrez ce 
geste simple à réaliser sous la 
douche !
Vous avez les cheveux fins 
et vous les trouvez difficiles 
à coiffer ? C’est normal, car 
ils manquent généralement 
de volume et les ondulations 
ou les brushing retombent, 
laissant place à l’effet 
cheveux plats que l’on essaye 
d’éviter. Pour y remédier, 
plusieurs solutions existent : 
renoncer aux silicones dans 
les shampooings et les soins 
capillaires. Ces derniers 
alourdissent la fibre, alors 
que l’on cherche plutôt une 
chevelure aérienne, tout en 
légèreté.
Pour les coiffer, il faut adopter 
une brosse en poils de sanglier, 
qui donne du gonflant à la 
racine. Enfin, on ne lésine pas 
sur le spray coiffant à l’eau 

salée, qui, une fois pulvérisé, 
permet de faire tenir un 
brushing ou des ondulations. 
La laque est également votre 
alliée, mais il est préférable de 
ne pas en abuser pour éviter 
l’aspect «cartonné» et ne pas 
assécher la fibre capillaire.
Pour mettre toutes les chances 
de votre côté, une technique 
apparue sur le réseau social Tik 
Tok semble fonctionner et faire 
l’unanimité. Elle s’appelle 
le «reverse hair washing», 
que l’on peut traduire par le 
«lavage des cheveux inversé». 
Le but de ce concept ? Utiliser 
votre après-shampooing 
avant votre shampooing, tout 
simplement !
«Reverse hair washing» : 
comment appliquer cette 
méthode pour avoir du volume 
?
Jamie Wiley, experte du 
cheveux et interrogée par le 
média Shefinds.com, réagit : 
«C’est quelque chose qui peut 
sembler étrange au début, mais 
qui présente de nombreux 
avantages pour le bon type de 
cheveux. C’est idéal pour ceux 

qui ont les cheveux fins et/
ou avec les cheveux et le cuir 
chevelu gras», indique-t-elle.
Les agents nettoyants du 
shampooing permettent 
d’enlever le côté alourdissant 
du masque ou de l’après-
shampooing. La chevelure 
sera ainsi plus légère et se 
coiffera plus facilement. Cela 
permettrait aussi de protéger 
les longueurs car celles-ci, 
intensément hydratées par le 
soin, sont moins fragilisées par 
le shampooing qui peut avoir 
tendance à les assécher.
Voici comment procéder étape 
par étape :
1. Mouillez vos cheveux 
abondamment,
2. Essorez bien vos 
longueurs pour qu’elles 
deviennent humides,
3. Appliquez votre soin 
hydratant (un masque et/ou un 
après shampooing) en insistant 
sur les longueurs et les pointes,
4. Massez 
soigneusement, démêlez 
avec un peigne à dents larges 
et laissez poser environ 5 
minutes,

5. Rincez rapidement à 
l’eau claire et appliquez votre 
shampooing sur vos racines, 
seulement en massant du bout 
des doigts,
6. Rincez de nouveau. 
Le tour est joué !
Pour encore plus de volume, 
vous pouvez sécher vos 
cheveux la tête en bas. Enfin, 
dernière petite astuce : une 
fois que votre chevelure est 
humide ou sèche, brossez vos 

racines, descendez deux 2 à 
3 centimètres et remontez la 
brosse vers votre raie, toujours 
avec les cheveux dans les 
picots. Restez comme ceci et 
passez le sèche-cheveux 5 à 8 
secondes avec de l’air chaud, 
puis reproduisez le même 
geste 3 à 5 secondes en mode 
air froid. Pour finir, brossez et 
admirez le résultat, vous avez 
instantanément du volume !

À la recherche de la 
technique parfaite 
pour couvrir un 

bouton avec du maquillage ? 
Découvrez l’erreur à ne plus 
faire selon Huda Kattan, 
maquilleuse professionnelle 
et fondatrice de la célèbre 
marque Huda Beauty.
Quand on se lève le matin et 

qu’un bouton disgracieux a 
élu domicile sur notre visage, 
il ne reste qu’une solution : le 
couvrir avec du maquillage. 
Si éliminer un bouton 
rapidement requiert un peu de 
patience, il est tout de même 
possible de jouer avec ses 
pinceaux et ses produits de 
make-up pour le camoufler le 

temps d’une journée ou d’une 
soirée. Seul bémol : il arrive 
parfois que le maquillage ne 
tienne pas assez, ou qu’une 
démarcation apparaisse au 
niveau du bouton, lui donnant 
un effet «relief».
Pour éviter cela, plusieurs 
techniques existent pour 
éviter la catastrophe. De la 
«sticky method» au mélange 
de son anticernes avec sa 
poudre fixante, les pros du 
maquillage et les beautista 
du monde entier proposent 
régulièrement leurs astuces. 
Pour que ces techniques 
fonctionnent, il faut tout de 
même veiller à respecter 
quelques étapes primordiales, 
dont une que l’on oublie 
trop souvent. Pour nous le 
rappeler, on fait confiance au 
savoir faire d’Huda Kattan, 
maquilleuse et fondatrice de 
la marque Huda Beauty. Elle 
révèle l’erreur à ne plus faire 
quand on veut camoufler un 
bouton.

Camoufler un bouton : l’étape 
à ne surtout pas oublier, selon 
cette maquilleuse
S’il est toujours préférable de 
laisser un bouton à l’air libre 
pour qu’il disparaisse, il est 
parfois difficile de l’assumer 
pleinement. Pour le camoufler 
de manière anecdotique, il est 
possible de s’emparer de son 
maquillage, mais attention, 
il ne faut pas faire n’importe 
quoi. Tout d’abord, n’oubliez 
pas de préparer votre peau à 
être maquillée, en la nettoyant 
et en l’hydratant bien. Ensuite, 
il ne suffit pas juste de 
s’emparer de son anticernes 
et d’en appliquer dessus ! 
Il y a une étape primordiale 
que l’on oublie trop souvent, 
comme le rappelle Huda 
Katten : la correction de 
couleur.
• Cette étape est même 
la première à effecteur selon 
la maquilleuse. Pour cela, 
il faut appliquer un produit 
qui viendra neutraliser la 

couleur rougeâtre de votre 
bouton. Le plus souvent, c’est 
le correcteur vert qui fera le 
plus d’effet. Appliquez-en 
une toute petite quantité et 
estompez-le jusqu’à recouvrir 
votre bouton, puis appliquez 
un peu d’anticernes dessus.
• Ensuite, Huda Kattan 
applique un autre produit 
étonnant : de l’highlighter. 
Elle en dépose une petite 
quantité autour du bouton, 
de manière à faire paraître sa 
partie bombée plate.
• La make-up artist 
poursuit avec un produit de 
contouring, qu’elle applique 
sur le dessus du bouton.
• L’avant-dernière 
étape consiste à appliquer du 
fond de teint sur le bouton, 
sans frotter, mais en le 
pressant contre le bouton.
• Pour finir, elle 
applique un peu de poudre 
fixante pour que le maquillage 
reste en place toute la journée.

Cheveux fins : voici le geste tout simple à effectuer sous 
la douche pour gagner en volume

L’erreur à éviter quand on veut cacher un bouton, selon 
cette experte du maquillage
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«La conférence des oiseaux», spectacle 
de musique andalouse et de poésie, a 
été présenté, jeudi soir à Alger, par la 
cantatrice à la voix suave, Lila Borsali, 
devant un public nombreux.
Accueilli à la salle Ibn Zeydoun de 
l’Office Riadh El Feth (OREF), le 
spectacle est tiré de l’œuvre poétique 
éponyme de Farid Eddine Al Attar, 
premier grand poète de la mystique 
persane et figure centrale dans la 
genèse du Soufisme au XIème siècle.
D’une durée de 85 mn, «La conférence 
des oiseaux» est l’histoire d’un 
grand cheminement mystique, où 
tous les oiseaux du monde décident 
d’entreprendre ensemble un long 
voyage, à la recherche du roi 

«Simorgh» manquant à leur royaume.
Lors de leur expédition, les oiseaux 
auront à traverser sept vallées, définies 
comme des étapes spirituelles, avec 
pour chacune d’elles, un défi à relever 
et une épreuve à surmonter, qui 
permettront aux volatiles d’apprendre 
chaque fois un peu plus sur eux-
mêmes.
Lila Borsali illustrait les textes 
poétiques qu’elle déclamait, avec 
des chants andalous et soufis, rendus 
dans le lyrisme de sa voix présente et 
étoffée.
La chanteuse a notamment interprété 
des extraits des Noubas, Mezmoum, 
Rasd Eddil, Dhil et Maya, ainsi 
qu’une partie Samaa «Bouchrakoum 

Khillani», enchainé à quelques pièces 
dans le mode Sihli, et des muwashah 
orientaux «Aaraftou El Hawa» et 
«Lama Bada Yatathana», notamment, 
pour conclure avec le traditionnel 
«Qoudoum El Habib».
Un orchestre de virtuoses, brillamment 
dirigé par Leïla El Kebir au violon 
alto, a accompagné Lila Borsali, 
Fethy Benabdesadok au luth, Imad El 
Houari au qanun, Hamza Bellouti au 
violoncelle, Rafiq Benhamed au violon, 
Amine Cheikh au ney, Ghouti Hadjila 
à la Derbouka et Saïd Gaoua au set de 
percussions, se sont particulièrement 
distingués lors de passages musicaux 
individuels.
Le spectacle a été embelli par une 
scénographie de circonstance, 
hautement esthétique, aux atmosphères 
feutrées par un éclairage de fond, aux 
couleurs violacée et grenadine et un 
décor fait de belles œuvres plastiques 
de l’artiste Abderrahmane Kahlane.
Organisé par l’Oref, «La conférence 
des oiseaux» est un autre spectacle 
aux traits intellectuels de Lila Borsali, 
précurseure de ce nouveau registre des 
arts de la scène, qui allie la sagesse 
et la quintessence de la poésie à la 
musique savante que représente le 
genre andalou.

Appel à participation 
12e Festival culturel 

national de musique chaâbi
 

Le commissariat du Festival culturel 
national de musique chaâbi lance un 
appel à participation au bénéfice de 

tous les interprètes de musique chaâbi, qu’ils 
soient professionnels ou non, pour la 12e 
édition du festival qui aura durant le mois de 
ramadan 2023.
Dossier d’inscription :
*Le formulaire d’inscription dument 
renseigné
*Une vidéo d’une durée de 5 à 6 minutes dans 
laquelle le candidat interprète un Istikhbar, 
suivi d’un extrait de son choix, à condition 
que le texte soit écrit par un poète algérien
*Une photo d’identité
*Une photocopie de la carte d’identité 
nationale
Le dossier doit être envoyé à l’adresse 
suivante : fnc.chaabi@gmail.com avant le 
15 février 2023.
Conditions de participation :
*Avoir entre 19 et 50 ans
*Être de nationalité algérienne
*Interpréter des textes de poètes algériens

L’Orchestre de l’association 
Dar El Gharnatia de musique 
andalouse de Koléa a animé, 

vendredi soir à Alger un concert de 
chants du terroir, devant un public 
relativement nombreux.
Accueillie à la salle Ibn-Khaldoun dans le 
cadre du programme d’accompagnement 
culturel du 7e Championnat d’Afrique 
des nations CHAN 2022, la trentaine 
d’instrumentistes, dont une dizaine de 
musiciennes a déployé un répertoire 
varié, pris en charge par les différentes 
voix étoffées que compte l’association.
Sous la direction du maestro, Mohamed 
Chérif Saoudi, l’ensemble de Dar El 
Gharnatia a notamment rendu, entre 
autres pièces durant la première partie du 
récital, «Bachraf k’bir» (Ecole Malouf), 
inqileb araq, «Wallahi law laqa» et 
noubet H’çin dans ses différentes 
variations modales et rythmiques.
Des voix ténors et sopranos ont enchanté 
l’assistance, à l’instar du duo, Akram 
Rezkallah et Rym Affif, interprétant, 
«Kataâtou Es’Seifa wal Khali», 
Hamza Zeghouani dans «Ya laymi», 
Sara Mouloudj et Yazid Bellouti dans 
«Soltane lehwa» et Bachir Nardjes dans 

«Qom neghnamou».
La deuxième partie a consisté en 
quelques pièces dans les genres Aroubi 
et Hawzi, rendues dans le mode Sika, 
avec notamment, «Wa mili bi djismi», 
«Keddek ya sabiy»,et «Ya ma dellalou ya 
badri», mettant en valeur le génie créatif 
des maîtres de cette musique savante qui 
ont écrit ses textes et composé ses airs à 
travers les siècles.
Côté orchestration, l’ensemble des 
instrumentistes du cours supérieur de 
l’association, a fait preuve de maitrise 
technique et de professionnalisme, à 
l’exemple de Fayçal Mazouni au Oud 
qui a excellé dans l’interprétation d’un 
istikhbar et qui, du haut de ses 50 ans 
d’adhésion à ce collectif, constitue le 
plus ancien membre de Dar El Gharnatia.
Egalement pour Yazid Bellouti à la 
Kouitra et Djihad Labri au Qanun, qui 
ont brillé dans l’interprétation de deux 
autres istikhbars très applaudis par 
l’assistance.
Les sonorités relevées des instruments 
à cordes, dont une contre basse, ont 
rappelé la noblesse des airs entraînants 
du genre, suggérant, bien que la musique 
andalouse soit un registre aux normes 

arrêtées et bien établies, de belles 
distributions harmoniques.
La variation des cadences irrégulières, 
support au lyrisme romantique des 
textes, a mis en valeur leur parfaite 
adéquation à la beauté et l’authenticité 
des airs andalous, au plaisir d’un public 
qui a savouré tous les moments du 
spectacle.
Fondée en 1972, l’Association Dar 
El Gharnatia se fixe pour objectif 
la sauvegarde, la promotion et la 

vulgarisation du patrimoine culturel 
andalou. Elle compte à son actif huit 
albums essentiellement consacrés aux 
Noubas, dont, Rasd Edhil, Zidène, Raml 
El Maya, et «El’Lahn el khaled» (la 
mélodie éternelle), sorti en 2020, et qui 
a mis en valeur le jeune, Walid Medjadji, 
une des voix promise à une belle carrière.
Le spectacle de musique andalouse 
présenté par l’association Dar 
El Gharnatia a été organisé par 
l’Etablissement Art et Culture.

Lila Borsali présente à Alger son spectacle 
«La conférence des oiseaux»

Récital à Alger de l’association Dar El Gharnatia 
de musique andalouse
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Avec un talent de comédien inné, 
une gestuelle et un vocabulaire 
typiques, et une présence des 

plus notable dans le cinéma algérien, 
Rouiched, l’enfant terrible de Casbah 
aura lui aussi, comme de nombreux 
autres comédiens, gravé son nom en 
lettres d’or dans la culture algérienne et 
la mémoire collective.
Ses œuvres au cinéma et parfois au 
théâtre sont encore revues avec grand 
plaisir du public algérien qui a adopté 
ce monument de la comédie qui a su, 
par sa spontanéité et sa proximité du 
vécu de tous, se faire une place de choix 
dans les cœurs des téléspectateurs et des 
professionnels et devenir un des artisans 
de l’âge d’or du cinéma algérien.
Né un 20 avril 1921 à la Casbah d’Alger, 
cette citadelle qui a enfanté de grands 
noms du cinéma et du théâtre comme 
Yahia Benmabrouk, Mohamed Zinet ou 
encore Mahieddine Bachtarzi, Rouiched, 
Ahmed Ayad de son vrai nom, artiste 
autodidacte avait fait ses débuts à la fin 
des années 1930 sur les planches de la 
salle Atlas avec une production de El 
Mahboub Stambouli.
Il a également campé quelques rôles 
dans des pièces comme «Khabza» avant 
d’intégrer en 1942 la troupe du «Théâtre 
arabe» de Mahieddine Bachtarzi, puis 
rejoindre d’autres troupes où il va 
partager la scène avec Hassan El Hassani 
dans des œuvres comme «Les malheurs 
de Bouzid». Au début des années 1950 
Rouiched va également découvrir 
l’univers du théâtre radiophonique.

Durant la Guerre de libération nationale, 
Ahmed Ayad est arrêté pour ses activités 
militantes et détenu pendant deux ans 
et demi à la prison de Serkadji, dans le 
sillage de la Bataille d’Alger. Après sa 
libération, il est «immédiatement conduit 
dans un autre centre de regroupement à 
Beni Messous à l’ouest Alger», confie 
son fils, le comédien Mustapha Ayad.
Au lendemain du recouvrement 
de l’indépendance, dont l’Algérie 
commémore cette année le soixantenaire, 
Rouiched intègre la troupe du Théâtre 
national algérien en 1963 et y présente 
des textes comme «Hassan Terro» et «Les 
concièrges» mis en scène par Mustapha 
Kateb, ou encore «El Ghoula», mis en 
scène par Abdelkader Alloula.     
En 1966, avec le réalisateur italien Gilo 
Pontecorvo, Rouiched fait son entrée 
dans le 7e Art en jouant dans «La bataille 
d’Alger», produit par «Casbah films» et 
son fondateur Yacef Saâdi, qui retrace 
l’histoire de cette bataille dont ils avaient 
été acteurs réels.
C’est avec brio qu’il va revenir sur le 
grand écran avec un film historique, 
encore une fois sur la bataille d’Alger, 
mais dans un emballage comique qui va 
connaître un très grand succès populaire, 
«Hassan Terro» du réalisateur Mohamed 
Lakhdar Hamina, où Rouiched campe le 
personnage principal en plus d’être co-
auteur du scénario inspiré de la pièce de 
théâtre éponyme.
Premier volet de la saga de «Hassan», 
ce film relate l’histoire de Hassan qui 
abrite, par hasard dans sa demeure, un 

grand moudjahid recherché par l’armée 
coloniale, «une œuvre inspirée de faits 
réels vécus par Rouiched pendant la 
Guerre de libération quand le moudjahid 
Ahmed Bouzrina, activement recherché, 
avait trouvé refuge dans le domicile 
familial», explique Mustapha Ayad.
Rouiched avait également pris part au 
film «L’opium et le baton» de Ahmed 
Rachedi avant d’enchaîner «L’évasion 
de Hassa Terro» réalisé par Mustapha 
Badie, «Hassan Taxi», de Mohamed 
Slim Riad, «Hassan Nya» de Ghaouti 
Ben Deddouche, et «Une médaille 
pour Hassan» inspiré de sa pièce «Les 
conciérges» et réalisé par Hadj Rahim, 
des films qui ont distribué de grands 
acteurs du cinéma algérien comme Chafia 
Boudraâ, Ouardia Hamtouche, Sid Ali 
Kouiret, Fatiha Berber, Mustapha Kateb, 
Abou Djamel ou encore Kelthoum.
Il avait aussi été distribué dans des films 

comme «L’affiche» de Djamel Fezzaz 
et «Ombres blanches» de Said Ould 
Khelifa, alors qu’il n’avait pas réussi à 
concrétiser son dernier scénario achevé 
à la fin des années 1980 sous le titre 
«Hassan à Paris».
En plus de son immense succès populaire 
au cinéma, Rouiched est également entré 
dans les foyers algériens par le petit écran 
avec le scénario de «Couscous Bladi», 
produit en 2014.
Pour la postérité, deux livres sur le 
parcours de Rouiched ont été publiés, 
«Mémoires de Rouiched, un témoignage 
vivant sur l’Algérie contemporaine» de 
Rachid Sahnine et «Rouiched, mon père, 
mon ami» signé par son fils Mustapha 
Ayad.
Décoré, à titre posthume en 2017, de la 
médaille de l’ordre du mérite national au 
rang de «Ahid», Rouiched s’est éteint le 
28 janvier 1999.

La 7ème édition des Journées 
du film européen en Algérie 
s’est clôturée, jeudi soir, à la 

Cinémathèque d’Alger, par la projection 
de plusieurs films sur la migration et le 
climat.
La clôture a été marquée par la 
projection du long métrage documentaire 
«Evaporizing Borders» (2014) de la 
réalisatrice Eva Radivojevic, une œuvre 
qui raconte en 1 heure et 13 minute la 

vie des réfugiés politiques sur l’île de 
Chypre dans sa partie grecque et les 
répercussions des politiques locales 
et de la conjoncture mondiale sur les 
conditions des migrants dans cette 
région.
Ce film met la lumière sur les conditions 
des réfugiés politiques venant des pays 
arabes, en particulier les Palestiniens, et 
les conditions misérables dans lesquelles 
ils vivent avec d’autres réfugiés de 

différents pays comme l’Irak, la 
Somalie et l’Egypte, et ce à la lumière 
de leur rejet par la société, le manque 
d’opportunités d’emploi, le racisme, 
la propagation de la criminalité, ainsi 
que l’incertitude concernant l’avenir, 
en plus des conditions politiques et 
socioéconomiques difficiles déjà, à 
cause de la division de l’île en deux 
parties grecques et turc.
La deuxième partie de la cérémonie de 
clôture a vu la projection de quatre courts 
métrages sur le climat et l’environnement, 
de plusieurs pays européens ainsi que 
des Etats-Unis d’Amérique, à savoir 
«Migrants» de Hugo Caby, Antoine 
Dupriez, Aubin Kubiak, Lucas Lermytte 
et Zoé Devise, et «Songs of the Earth» 
de Soumik Datta, ainsi que «Lowland 
kids» de Sandra Winther.
Ces œuvres racontent, à travers 
différentes histoires, l’impact de 
l’effet de serre et des changements 
climatiques dans le monde sur l’homme, 
l’agriculture et le monde animal, en plus 
des catastrophes qu’ils causent, telles 

que les inondations, la fonte des glaces 
et le déplacement de la population, 
comme c’est le cas au Bangladesh, aux 
Etats-Unis et dans l’Arctique.
La 7ème édition des Journées du cinéma 
européen en Algérie, qui s’est ouverte 
jeudi dernier et dont les festivités ont 
été organisées à Alger, Béjaïa et Oran, a 
connu la programmation d’une vingtaine 
de longs métrages et documentaires de 
plusieurs pays européens, dont la plupart 
traitaient du phénomène de migration.
Parallèlement à ces projections, des 
ateliers et des master-classes étaient 
également programmés, animés par un 
cinéaste belge et le réalisateur algérien 
Rachid Belhadj, dont le long métrage 
«Matares» (2019) a été choisi comme 
film d’ouverture.
Les 7èmes Journées du Cinéma 
Européen en Algérie ont été organisées 
par la Délégation de l’Union Européenne 
en Algérie, avec la participation du 
Ministère de la Culture et des Arts et du 
Centre National du Cinéma.

Rouiched, un nom gravé dans la culture algérienne

Clôture des Journées du film européen 
par la projection de films sur la migration et le climat
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Après avoir fait son 
grand retour au prin-
temps 2022 lors du 

Festival de Cannes avec son 
film intitulé Salam, la chan-
teuse Mélanie Georgiades, 
connue sous le nom de Diam’s 
a organisé une foire aux ques-
tions sur Instagram. Vendredi 
27 janvier 2023, elle s’est 
confiée sur sa relation avec 
son amie Vitaa.
Dans les années 2000, elle 
était la star du rap français. 
Diam’s s’est fait connaître 
avec des titres indémodables 
comma La Boulette ou encore 
Jeune demoiselle. Mélanie 
Georgiades, de son vrai nom, 

a connu la gloire au point de 
sombrer dans les ténèbres. 
L’artiste a profondément souf-
fert de la surexposition média-
tique et avait fini hospitalisé 
en clinique psychiatrique, tan-
dis que des envies suicidaires 
lui traversent l’esprit. Pour sa 
santé mentale, la chanteuse 
quitte définitivement le monde 
de la musique. Elle trouve 
l’amour, fonde une famille et 
se recentre sur elle, aidée par 
la religion. Une nouvelle vie 
qu’elle raconte dans son docu-
mentaire intitulé Salam, sorti 
sur Brut X puis Prime Video 
au printemps 2022. Si le film 
a été présenté au Festival de 

Cannes, Mélanie, elle, a refusé 
de s’y présenter.
«Des années d’amour que 
nous partageons»
Après des années d’absence, 
la sortie de Salam a déchaîné 
les fans, qui espéraient un pro-
chain retour de l’artiste sur 
scène. Mais l’interprète de 
Confessions nocturnes a mis 
les points sur les i. «Je ne re-
viendrai plus dans le monde de 
la musique», expliquait-elle 
sur Instagram le 23 novembre 
2022. Des confidences, Méla-
nie Georgiades en a fait à pro-
pos de son amie Vitaa vendre-
di 27 janvier 2023.
Sur Instagram, elle a répon-

du aux interrogations de ses 
abonnés sur le film Salam 
«ou autre». L’un d’entre eux 
a voulu savoir si Vitaa l’avait 
aidée lorsqu’elle se sentait 
mal. L’ancienne rappeuse a 
alors fait une belle déclara-
tion d’amour à son amie. «Ce 
matin encore on s’écrivait 
l’amour que l’on se porte. On 
s’est connu si jeunes, avons 
traversé tant d’étapes cruciales 
de la vie ensemble. Nos his-
toires sont constamment liées 
de tout point de vue», com-
mence-t-elle par écrire. De 
leur vie professionnelle à leur 
vie personnelle, en passant par 
les moments où Diam’s était 

«vraiment au fond du trou», 
Vitaa a toujours été présente. 
«Ce sont des années d’amour 
que nous partageons». Son 
souhait le plus cher est que 
cette relation soit éternelle !

Le documentaire Serge 
Lama, la vie à la folie dif-
fusé sur France 3 le ven-

dredi 27 janvier 2023, dévoile 
l’intimité de Serge Lama, notam-
ment sa douleur suite à la perte 
de son premier amour, la pianiste 
Liliane Benelli, et la manière ter-
rible dont il a appris la nouvelle.
Durant tout le documentaire 
Serge Lama, la vie à la folie, dif-
fusé sur France 3 ce vendredi 27 
janvier 2023, le chanteur se livre 
à Mireille Dumas avec une fran-
chise rare, sur sa famille, sur son 
succès, mais aussi sur le drame 
de sa vie. Avec émission, il a ain-
si conté la douleur d’avoir perdu 
son premier amour, la pianiste 
Liliane Benelli, dans un acci-
dent. C’est le 12 août 1965 que 
sa vie bascule : en se rendant à 

l’opéra avec sa compagne Liliane 
ainsi qu’avec Jean-Claude, le 
frère d’Enrico Macias, la voiture 
percute violemment un arbre. 
Liliane Benelli est tuée sur le 
coup, et Jean-Claude Ghrenassia 
quelques heures plus tard à l’hô-
pital. « Je n’aurais pas dû m’en 
sortir en réalité, l’état dans lequel 
j’étais… Les docteurs ne me 
donnaient aucune chance […] 
je ne pouvais pas parler parce 
que j’avais la mâchoire cassée ». 
Pour s’en remettre, il a dû se faire 
opérer 14 fois, en seulement deux 
ans. Mais ce qui a le plus choqué 
Serge Lama, ce ne fut pas ses 
blessures… Mais la découverte 
de la perte de sa fiancée. « Ils 
m’ont caché la mort de Liliane. 
Et quand ils m’ont dit, un mois 
et demi après à Paris, que Liliane 

était morte, j’ai poussé un cri de 
bête. Toute la nuit, toute la nuit, 
comme une bête, j’ai crié. Et je 
lui ordonnais de revenir ».
Des chansons pour sa fiancée 
perdue
« Et depuis, écoutez mes chan-

sons, elles sont toutes consacrées 
à Liliane Benelli », ajoute-t-il. 
Aujourd’hui, il voit cet épisode 
de sa vie comme « un amour 
perdu, fauché en plein vol ». 
Après la perte de Liliane Benelli, 
c’est en chanson qu’il a crié son 

désespoir. Des chansons qui sont 
devenues les plus inoubliables. 
Dans sa chanson D’Aventures 
en Aventures, il raconte ainsi la 
manière dont la disparition de cet 
amour l’a impacté pour le reste 
de sa vie, et l’impossibilité de 
s’en détacher. « J’ai une femme 
mythifiée, glacifiée presque, dans 
ma tête », confie-il ainsi dans le 
documentaire. « C’est la femme 
qu’on ne peut plus atteindre. 
C’est pour ça que c’est difficile, 
ma vie avec les femmes, j’ai cette 
femme mystifiée… », explique-t-
il dans le documentaire. « C’était 
ma première histoire d’amour et 
la seule vraie, la première fois 
que je ressentais ça, la première 
passion de ma vie », se souvient-
il, toujours avec autant d’émo-
tion.

La famille royale britan-
nique reçoit régulière-
ment des lettres de leurs 

admirateurs. Les enfants de 
Kate et William n’échappent 

pas à la règle. Charlotte a reçu 
dernièrement une carte et un 
dessin d’une jeune fille, Mere-
dith, qui s’inquiète pour elle 
depuis le décès de la reine Eli-

zabeth II.
C’est une date qui a marqué 
l’Histoire et les esprits. Le 
jeudi 8 septembre 2022, la 
reine Elisabeth II est morte 
après plus de 70 ans de règne. 
Un moment redouté mais 
prévisible compte tenu de 
l’état de santé de la mère de 
Charles. Son départ a été par-
ticulièrement bouleversant 
au Royaume-Uni, mais aussi 
pour certaines personnalités 
françaises comme Stéphane 
Bern, très attaché à la royau-
té britannique. Derrière elle, 
l’épouse de Philip laisse de 
nombreux problèmes non ré-
solus comme celui du prince 
Andrew, concerné par l’affaire 
Epstein. Sa mort aurait pu 

rapprocher les membres de la 
famille, mais la publication 
des mémoires de Harry montre 
tout l’inverse. Durant les ob-
sèques de la reine Elizabeth II 
le lundi 19 septembre 2020, la 
princesse Charlotte, la fille de 
William et Kate, laissait couler 
ses larmes.
Du soutien pour sécher les 
larmes
Ce chagrin de la jeune fille 
a beaucoup ému à travers le 
monde. Elle était photogra-
phiée en train de sécher ses 
larmes, mais certains s’inter-
rogent... Pleurait-elle sa grand-
mère ? Selon le magazine Hel-
lo, la princesse Charlotte était 
simplement fatiguée et se frot-
tait les yeux après avoir bail-

lé. Quoi qu’il en soit, perdre 
un membre de sa famille est 
douloureux et une jeune fille, 
prénommée Meredith, l’a bien 
compris.
Ccharlotteette dernière a tenu 
à adresser son soutien à la 
soeur de George et Louis. Pour 
ce faire, Meredith a rédigé une 
lettre à la princesse Charlotte. 
Voilà ce qu’elle lui écrivait : 
«Chère princesse Charlotte, 
j’ai dessiné ta grand-mère et 
ses chiens en sa mémoire. J’ai 
six ans et j’espère un jour que 
je pourrai nourrir ces corgis 
!». Selon le dernier tweet de 
l’école maternelle de Grea-
twood, la jeune fille a reçu une 
réponse de la princesse avec, 
en sus, une photo de la reine !

« Nos histoires sont constamment liées » : 
Diam’s en dit plus sur son amitié avec Vitaa

Serge Lama : 

on lui a caché la mort de sa fiancée, Liliane Benelli, pendant plus d’un mois

Justin Bieber a vendu les droits sur sa musique : 

Découvrez la somme colossale qu’il a touchée
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Tout Oran attend avec 
impatience de vivre un 
évènement particulier 

au stade Miloud-Hadefi qui 
s’apprête à accueillir mardi 
(17h00) la première rencontre 
officielle d’une sélection 
nationale de football depuis 
son inauguration en juin 2022.
Certes, les sélections A et A’ 
se sont déjà produites dans ce 
nouveau joyau du sport-roi 
dans le pays, mais il s’agissait 
de rencontres amicales, dont la 
toute première remonte à 2020 
lorsque la sélection A’ s’était 
imposée largement face au 
Libéria (5-1).
A l’époque, l’entraineur 
Madjid Bougherra entamait un 
long processus de construction 
d’une équipe nationale 
composée exclusivement de 
joueurs locaux en prévision 
de l’actuel championnat 
d’Afrique des nations (CHAN) 
qui se tient en Algérie.
Mais depuis, plusieurs 
changements sont intervenus 
dans l’effectif des Verts 
locaux, puisque un nombre 
impressionnant de l’effectif que 

dirigeait l’ancien capitaine des 
Verts ont quitté le championnat 
algérien pour aller monnayer 
leurs talents ailleurs. Des 
départs qui les ont  «éliminés» 
du CHAN, une compétition 
dédiée uniquement aux joueurs 
évoluant dans les championnats 
du cru.
Après quatre sorties au nouveau 
stade Nelson-Mandela à Alger, 
les protégés de Bougherra vont 
devoir se déplacer à Oran pour 
affronter le vainqueur du match 
Niger-Ghana (samedi à 20h00) 
pour l’avant-dernière étape de 
l’épreuve continentale qui a 
l’allure, selon les observateurs 

et les responsables de la 
Confédération africaine de 
football (CAF) eux-mêmes, 
d’une phase finale de la Coupe 
d’Afrique des nations (CAN).
A Oran, tout le monde se 
montre d’ailleurs impatient 
pour accueillir les Verts de 
Bougherra, qui feront pour la 
circonstance leur troisième 
apparition dans ce stade 
Miloud-Hadefi, où ils ont 
joué, en octobre dernier, une 
deuxième joute amicale face 
au Soudan (victoire 2-0).
Match historique
Ayant déjà prouvé leur 
attachement à la sélection de 

leurs pays, les habitants d’Oran, 
et les mordus de la balle ronde 
en particulier, s’apprêtent à 
envahir en masse le nouveau 
temple footballistique de la 
capitale de l’Ouest du pays.
Ce sera aussi une aubaine 
pour eux afin de répondre 
aux critiques qui ont fusé 
ces derniers jours sur le peu 
d’engouement qu’ils ont 
manifesté lors des précédentes 
rencontres du CHAN joués 
au stade Miloud-Hadefi. 
Une attitude qui a même 
incité les organisateurs de la 
compétition à proposer à la 
CAF de délocaliser le match de 
classement pour la troisième 
place, programmé à Oran, au 
stade 19-mai d’Annaba, une 
proposition acceptée au départ, 
avant que la CAF ne relocalise 
la partie au stade Miloud-
Hadefi.
En tout cas, dans le camp des 
fans algériens à El-Bahia, 
on guette, depuis la fin de 
la rencontre face à la Côte 
d’Ivoire, en quarts de finale, 
vendredi soir, l’ouverture de 
la plate-forme électronique 

dédiée à la vente des billets 
des matchs du CHAN, pour 
l’envahir. Chacun nourrit 
l’ambition de s’offrir le fameux 
sésame et assister à cette 
rencontre historique de mardi 
prochain, puisqu’il s’agit du 
premier match officiel d’une 
équipe nationale de football au 
stade Miloud-Hadefi.
L’entraineur Madjid Bougherra 
a déjà donné le ton, lors de sa 
conférence de presse d’usage 
d’après match des quarts de 
finale, en lançant un appel aux 
Oranais pour venir en masse 
soutenir ses capés.
«Je dis aux Oranais, préparez-
vous pour nous accueillir. 
Je suis content d’avoir cette 
occasion de disputer nos 
rencontres un peu partout dans 
les stades algériens. On connait 
bien ce stade d’Oran pour y 
avoir disputé deux rencontres, 
même si la quasi-totalité de 
l’effectif qui était avec moi 
lors de la première contre le 
Libéria, n’est plus là «, a-t-il 
dit.

La sélection algérienne 
des joueurs locaux a 
arraché avec les tripes sa 

qualification aux demi-finales 
du championnat d’Afrique 
des nations (CHAN-2022), en 
s’imposant devant une solide 
formation ivoirienne (1-0), 
pour le compte des quarts 
de finale disputés vendredi 
au stade Nelson Mandela de 
Baraki (Alger).
La grande explication entre 
l’Algérie et la Côte d’Ivoire 
était donc très attendue par le 
grand public et les observateurs 
du CHAN-2022, compte-
tenu de la qualité des deux 
sélections, habituées à donner 
le meilleur d’eux-mêmes dans 
ce genre de rencontres.
Dans une chaude empoignade, 
qui a connu l’expulsion du 
gardien Guendouz et du 
défenseur ivoirien Kouassi 
Attohoula Yao, l’équipe 
nationale a réussi à se qualifier 
aux demi-finales sur un penalty 
d’Aymen Mahious dans le 

temps additionnel.
Le sélectionneur national 
Madjid Bougherra a repris son 
onze «habituel», notamment 
avec le retour en défense du 
capitaine Ayoub Abdellaoui, 
remis d’une blessure au niveau 
du pied.
«D’abord, je remercie les 
supporters, ils ont poussé les 
joueurs jusqu’au bout pour 
obtenir le penalty et gagner 
ce match. L’état d’esprit des 
joueurs était irréprochable. Je 
suis déçu pour le carton rouge 
brandi pour Guendouz, ça a 

changé beaucoup de choses. 
Les joueurs mentalement 
étaient très costauds. Draoui 
et Mrezigue ont accompli un 
gros travail. Les joueurs se 
sentaient bien à la pause, ça 
se discute, ça échange. J’ai dit 
que le vainqueur de ces deux 
équipes est le favori pour aller 
en finale. Il nous reste une 
demi-finale entre le Niger et 
le Ghana, on est déterminés 
pour aller jusqu’au bout», a 
déclaré Bougherra lors de la 
conférence de presse d’après-
match.

Le sélectionneur national a 
tenu à saluer le staff médical 
qui a fait un grand travail 
dans ces trois derniers jours, 
notamment avec le retour du 
capitaine Ayoub Abdellaoui.
«Je tiens à rendre hommage au 
staff médical qui fait un travail 
énorme. Il faut bien se reposer, 
et à partir de demain nous 
allons repartir au travail. C’est 
magnifique ce que font les 
joueurs, mais rien n’est encore 
fait», a dit Bougherra.
Il a également commenté le 
premier tournant du match, 
celui de l’expulsion du gardien 
Guendouz qui commet une 
faute en dehors de la surface 
de réparation sur une passe mal 
appuyée d’Abdellaoui et après 
vérification de la VAR (19’).
«En concertation avec le staff, 
j’ai préféré ne pas faire de 
changements. Mon premier 
changement devait être 
Mahious, mais il provoque 
un penalty et il marque. Il a 
fait preuve de générosité dans 

l’effort, il s’est battu, il fait 
bien son travail, c’est un joueur 
d’avenir, assez adroit devant 
les buts, surtout de la tête. 
Tous les joueurs étaient bien 
en place, ce qui explique qu’on 
n’a pas fait de changements 
avant le but.», a-t-il expliqué.
Concernant la rencontre des 
demi-finales, le sélectionneur 
a ajouté: «Nous avons déjà 
joué à Oran, ça va être une 
demi-finale compliquée, nous 
devons éviter de s’enflammer. 
En 2011, l’Algérie avait atteint 
les demi-finales, mais nous on 
n’est pas prêt de s’arrêter en 
si bon chemin. Chapeau pour 
tous les entraineurs algériens 
qui avaient eu à entraîner ces 
joueurs, c’est leur victoire 
aussi «.
Les Verts affronteront mardi 
prochain au stade Miloud 
Hadefi d’Oran le vainqueur du 
match Ghana-Niger qui aura 
lieu ce samedi (20h00) dans 
cette même enceinte.
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CHAN (1/2 fiNAles):

Tout Oran attend les Verts

CHAN (QuArts de fiNAle):

Les Verts avec les tripes passent en demies


